
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

К Р А С Н О Е
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Газета основана 
июня 1 9 1 7  года. № 5 7  (1 2 8 6 7 ) Четверг, 10  марта 1 9 6 6  года. I Цена 2  ноп.

СЛАВА СОВЕТСКОЙ ЖЕНЩИНЕ!
МОСКВА, 8 марта. (ТАСС). 

Впервые в этом году 8-е марта 
обозначено в календаре красным 
цветом. Указом Президиума Вер
ховного Совета СССР Междуна
родный женский день объявлен 
нерабочим днем. Это — еще од
но свидетельство признания ог
ромных заслуг советских женщин 
в коммунистическом строительст
ве — делает более торжествен
ным и радостным праздник, кото
рый давно и прочно вошел в на
шу жизнь. Наш народ тепло при
ветствует своих славных дочерей, 
отдавая дань любви и уважения 
их светлому разуму, неутомимым 
рукам, их материнскому подвигу, 
их преданности коммунистиче
ским идеалам.

Советским труженицам, слав
ным представительницам москов
ских заводов, фабрик, строек, 
колхозных и совхозных полей, ла

бораторий ученых, школ и инсти
тутов, был предоставлен в этот 
день Большой театр Союза ССР. 
Здесь состоялось торжественное 
собрание представителей партий
ных, советских и общественных 
организаций Москвы.

На торжественном заседании 
присутствовали Г. И. Воронов, 
А. П. Кириленко, А. Н. Косыгин, 
К. Т. Мазуров, А. И. Микоян, Н. В. 
Подгорный, Д. С. Полянский, 
М. А. Суслов, В. В. Гришин, Д. Ф. 
Устинов, И. В. Капитонов.

Заседание открыла секретарь 
МГК КПСС Р. Ф. Дементьева. Она 
горячо и сердечно поздравила 
собравшихся, всех женщин с 
праздником, пожелала им творче
ских успехов в труде, доброго 
здоровья и большого счастья.

Горячий привет от тружениц 
столицы передала собравшимся 
руководитель бригады коммуни-

Н  А В С  Т Р Е ,  Ч У  X X  Ш С Ъ Е З Д У
"ГОТОВИМСЯ..к " д б БЫЧЕ НЕФТИВ Александровском районе создана новая организация —  нефте

промысловое управление, которое будет вести промышленное освое
ние нефтяных богатств на Сосиинско-Советском, Медведевском ме
сторождениях. Мы попросили заместителя начальника нефтепромыс
лового управления Н. М. Тимакова рассказать о планах и задачах, 
которые стоят перед молодым предприятием.

— Административно-управ
ленческий аппарат предприя
тия будет состоять из 42 инже
нерно-технических работников, 
— рассказывает Николай Ми
хайлович. — К открытию на
вигации состав нашего НПУ 
достигнет 200 человек. В Алек
сандровском мы встретили ра
душный прием, помощь и под
держку организаций ' райцент
ра. Так, рыбокомбинат выде
лил нам помещение для конто-
ГУКТ A TTPVP!ЯНГТПОБГКЯЯ HP.lhTft-

разведочная экспедиция отдала 
10-квартирный дом, который 
сейчас силами наших рабочих 
достраивается. Выделил поло
вину здания и сельский Совет 
для временного пользования.

Главное сейчас — получить 
технику, которая находится в 
Нижневартовском. Наши пред
ставители поехали ее прини
мать. Среди оборудования: 
подъемник «Бакияец-3», пере
движная пароподогревательная 
чстановка. несколько мантии с

лебедками. насосно-компрес
сорные трубы, бульдозер, 7 
комплектов фонтанной армату
ры. Все это мы будем перебра
сывать в Соснино.

В этом году начнем освое
ние, 10 скважин, которые нам 
передала Александровская неф
теразведочная экспедиция. 

Нужно отметить, что самая 
трудоемкая работа предстоит 
по обвязке скважин трубопро
водом, так как некоторые из 
них находятся на расстоянии 
более чем в 13 километров. 
Потоебуется большое количест

во труб, чтобы свести их в еди
ную магистраль, выходящую 
к месту причалов.

Сейчас у нас работают пока 
24 человека, пять из них тру
дятся на строительстве шилья. 
К нам все время приезжают 
новые люди. В основном это 
специалисты, имеющие опыт , 
промысловых работ, операторы 
по исследованию скважин. Все 
они будут жить на местах про
мыслов в Соснине. Жилье для 
них готовится — балки. 12 
балков строит для нас пром

комбинат, три из них мы уже 
отправили. С открытием нави
гации с жильем будет гораздо 
лучше, потому что к нам при
дет большое количество сбор
ных домов. Уже сейчас в Ново
сибирский порт от заводов-по- 
ставщиков на наше имя начина
ют поступать техника, оборудо
вание, емкости.

В организационный период 
необходимо тщательно подго
товиться к пробной добыче, 
чтобы выполнить первый в ис
тории Томской области план 
поставок нефти стране.

стического труда камвольно-пря
дильной фабрики имени М. И. Ка
линина Н. А. Матвеева. Тев. Мат
веева, мать пятерых детей, гово
рит о том, что для советских 
женщин самое дорогое — это 
мир на земле. Я, как мать, заяви
ла она, призываю всех матерей 
мира умножить наши усилия про
теста. Мы требуем немедленного 
прекращения агрессии и вывода 
американских войск с многостра
дальной вьетнамской земли.

— Женщины села отмечают 
свой праздник с особым чувст
вом, — сказала в своем выступле
нии делегат XXIII съезда КПСС, 
бригадир овощеводческой брига
ды подмосковного совхоза кЗаок- 
екий» Г. И. Рыбакова. — Мартов
ский Пленум ЦК КПСС внес не
мало нового в нашу жизнь. Он 
создал условия для подъема сель
ского хозяйства, пробудил у тру
жеников села стремление рабо
тать еще лучше, вселил уверен
ность в успехе.

На трибуне — директор Мо
сковского научно-исследователь
ского рентгено-радиологического 
института Министерства здраво
охранения РСФСР профессор 
И. Г. Лагунова. Она говорит об

активной роли женщин на всех 
участках строительства коммуниз
ма. Тов. Лагунова рассказывает, 
что она была участницей Между
народной ассамблеи женщин Ев
ропы, двух всемирных конгрес
сов, видела, как крепнет солидар
ность женщин всех стран. Мы, со
ветские женщины, сделаем все, 
чтобы с каждым днем крепла со
лидарность женщин всех стран в 
борьбе за мир, заявила она.

На собрании выступили также 
народная артистка РСФСР Е. А. 
Фадеева, студентка второго курса 
экономического факультета МГУ 
имени Ломоносова Светлана Ива
нова, руководитель бригады ком
мунистического труда слесарей 
ГПЗ № 1 А. В. Викторов.

Участники собрания единодуш
но приняли приветственное пись
мо Центральному Комитету КПСС, 
Президиуму Верховного Совета 
и Совету Министров СССР.

Торжественные заседания, по
священные Международному 
женскому дню 8 марта, состоя
лись в этй дни в столицах союз
ных республик, в городах и се
лах нашей страны.

Радостно, торжественно
Международный - женский 

день 8 марта в этом году 
впервые был нерабочим днем. В 
районных центрах, рабочих по
селках, селах' состоялись тор
жественные собрания, посвя
щенные знаменательной дате.

В Александровском районном 
Доме культуры доклад о меж
дународном женском празднике 
сделала заведующая районной 
библиотекой Л. С. Нестерова. 
Теплое слово о женщинах Те-
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Приближается день открытия 
XXIII съезда КПСС. К этой знамена
тельной дате животноводы Молчанов- 
ского района готовят трудовые по
дарки. Коллектив совхоза «Молча- 
новский» обязался продать государ
ству 365 центнеров молока сверх 
квартального плана. Сейчас в целом 
по совхозу надой на корову состав
ляет около семи килограммов моло
ка.

Лучше других идут дела на Алек
сеевской ферме. Дойное стадо здесь 
размещено в типовых добротных по
мещениях. В них тепло, светло.

С первых же дней зимовки жи
вотноводы главное внимание уде

ляют приготовлению кормов к скарм
ливанию. Все корма распределяются 
строго по весу, экономно расходу
ются. Грубые корма запариваются, 
силос раскисляют, а концентриро
ванные корма дают животным толь
ко в дрожжеванием виде.

Такое рациональное использова
ние кормов и дает возможность алек- 
сеевским животноводам сохранять в 
эти дни хорошую упитанность ско
та.

На ферме регулярно проводится 
зоотехническая учеба. Доярки и 
скотники учатся правильной подго
товке коров к отелу, уходу за наро
дившимися телятами. Бригадир-зоо
техник К. Цевелева на эту тему про
вела уже несколько занятий. Боль
шую помощь специалистам фермы 
оказывает и главный зоотехник сов
хоза в распространении передового

опыта. Здесь оформлен стенд об опы
те работы животноводов Березкин- 
ской фермы совхоза «Рыбаловский», 
Изучили алексеевцы и опыт работы 
лучшей доярки Гришннской фермы 
Марии Манетиной. Многие уже при
менили его у себя.

Все эти ' меры помогают животно
водам добиваться неплохих показа
телей. Надой на цорову сейчас со
ставляет на Алексеевской ферме 
свыше 9 килограммов молока в день. 
Зта ферма занимает второе место в 
районе.

Совсем иное положение в совхозе 
«Тунгусовский». Здесь надой на ко
рову составляет лишь 5,4 килограм
ма в день, а на Сарафановской фер
ме —  3,7 килограмма. Она занимает 
одно из последних мест в районе, 
причем надои ежедневно снижаются. 
Здесь не применяют передовых мето
дов, не соблюдают распорядка дня, не 
готовят корма. Не организована так
же зоотехническая учеба с животно
водами.

Еще с оеени в совхозе был состав
лен кормовой баланс. Каждая коро
ва должна была получать в день по 
4 килограмма сена, 20 килограммов 
силоса, по килограмму концентратов 
на голову и 200 граммов с учетом 
каждого надоенного литра. Прошло 
только ползимы, а норму пришлось 
урезать. Когда сняли остатки, то по 
совхозу не хватило 1.664 центнера 
сена. На Прогрессовской ферме, на
пример, не хватает 964 центнеров 
сена.

На полях совхоза достаточно со

ломы, но она не подво
зится к фермам. А ведь 
весной эту солому будут 
сжигать.

На Колбинской ферме 
этого совхоза корма да
ются без веса. Остатки 

кормов, еще пригодные для скармли
вания, выбрасываются в навоз. Не 
улучшают здесь качество силоса, нет 
в рационе мела. Работу доярок ни
кто не контролирует.

Неблагополучно обстоит дело в 
совхозе и с качеством молока.^ В по- 
лозовской бригаде Колбинской фер
мы летом кислотность молока со
ставляла 17 градусов, а сейчас— 19. 
Дело в том, что доярки не следят за 
чистотой помещения, животных и 
молочной посуды. Из-за повышенной 
кислотности только в январе совхоз 
потерял 214 рублей.

Коллективам Сарафановской, Тун- 
гусовской ферм совхоза «Тунгусов
ский» предстоит большая работа. На
до в ближайшее время вывезти боль
шое количество сена с затопляемых 
лугов. Эта работа ведется очень пло
хо: Если сейчас не улучшить вы
возку сена, то десятки центнеров 
доброго корма весной погибнут.

Животноводы совхоза «Тунгусов
ский» приняли обязательство в 1966 
году в среднем надоить на корову не 
менее 2 .350 килограммов молока. В 
январе и феврале тунгусовцы полу
чили только по 280 килограммов мо
лока на корову. Чтобы поправить де
ла. надо наладить учет в расходова
нии кормов, организовать их приго
товление, наладить зоотехническую 
учебу, строго соблюдать распорядок 
дня. Только при этих условиях зи
мовка скота пройдет успешно.

В. МАЙКОВ.

В А В А Н Г А Р Д Е  П Я Т И Л Е Т К И
ЧЕТЫРЕ ГОДА РАБОТАЕТ В 

ЗАПАДНОЙ НЕФТЕРАЗВЕДКЕ 
ЭЛЕКТРОСВАРЩИКОМ АЛЕК
САНДР ИВАНОВИЧ ШПАЧЕНК0. 
ОН В СОВЕРШЕНСТВЕ ВЛАДЕ
ЕТ СВОЕЙ ПРОФЕССИЕЙ, ТРУ
ДИТСЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНО, СВА
РОЧНЫЕ РАБОТЫ ВЫПОЛНЯЕТ 
ТОЛЬКО НА «ОТЛИЧНО». МЕХА
НИЗАТОРЫ ЗНАЮТ: ЕСЛИ СВАР
КУ ПРОИЗВЕЛ ШПАЧЕНК0, ОНА 
НЕ ПОДВЕДЕТ В ПУТИ.

НА СНИМКЕ: А. И. ШПАЧЕН- 
К0 ПРОИЗВОДИТ СВАРКУ ГУСЕ
НИЦЫ У АТС.

Фото Т. Куриловича.

гульдетского района сказала с 
трибуны торжественного собра
ния первый секретарь районно
го комитета партии Д. А. Фро
лова.

В Шегарке все с интересом 
смотрели соревнования област
ной спартакиады колхозов «при
уроченные к Международному 
женскому дню, а в областном 
центре 8 марта двенадцать жен
ских волейботьных команд ра
зыграли специальный приз, по
священный женскому праздни
ку. Он достался волейболисткам 
политехнического института.

На многих собраниях, посвя
щенных знаменательной дате, 
передовым женщинам-произ- 
водствеяницам вручались почет
ные грамоты и ценные подарки. 
На общегородском собрании 

работников детских дошкольных 
учреждений в Колпашеве А . А. 
Питининой, 3. А . Самосудовой; 
А. Т. Пановой и ряду других 
заведующих и воспитательниц 
детских садов города были вру
чены почетные грамоты Мини
стерства просвещения РСФСР. 
Всюду своих матерей и старших 
сестер тепло приветствовали де
легации пионеров.

ПРОБЛЕМЫ МАЛЫЕ, А РЕЗЕРВЫ БОЛЬШИЕ
В первом квартале нынешнего го

да Чаинский район продаст государ
ству 200 тонн молока сверх плана. 
Таковы наши обязательства —  на
пряженные, сложные, над выполне
нием которых работает большой кол
лектив животноводов, партийных и 
советских работников. Сейчас есть 
полная уверенность, что эти обяза
тельства будут выполнены. И все же, 
когда я думаю об уровне прооизвод- 
ства молока в нашем районе, обо 
всем том, что на протяжении ряда 
лет тормозит дело (а в Томской об
ласти я работаю более пятнадцати 
лет), то меня не покидает чувство 
неудовлетворенности и, если хотите, 
горечи.

Судите сами: в прошлом году, за 
первые три месяца в среднем от каж
дой коровы мы получили по 601 ки
лограмму молока, а на нынешний 
первый квартал запланировали толь
ко 520. Явный шаг назад. Если хотя 
бы удалось сохранить уже достигну
тый уровень, то с учетом роста по
головья коров план производства мо
лока в первом квартале можно было 
увеличить более чем на 170 тонн.

Вновь и вновь возникает вопрос о 
кормовой базе. 0 кормах уже много 
писалось и говорилось, многое уже 
сделано. Созрели коордицальные пла
ны решения проблемы кормовой ба 
зы, окончательная реализация кото
рых потребует больших усилий и не
малого времени. Но коров кормить 
надо сегодня, завтра н послезавтра. 
Вот и хочется поговорить о том, как 
в сложных условиях нынешней зимы 
надо бороться за большое молоко.

Итак, с чем мы начинали нынеш
ний год? У нас, как и в некоторых 
других районах, из-за засухи траво
стой был плохой, а дожди в период 
заготовки сена отрицательно сказа
лись на его качестве. На 1 января 
1966 года совхозы и колхозы имели

почти на 2 .400 тонн сена меньше, 
чем к этому же времени прошлого 
года. Несколько большие запасы кон
центратов и силоса не могут сущест
венно восполнить дефицит грубых 
кормов.

Какие же меры были предприня
ты, чтобы и при таком положении 
поддерживать необходимый уровень 
производства молока? Я, наверное, 
буду говорить о вещах общеизвест
ных, но далеко не всегда применяе
мых в хозяйствах, хотя это открыва
ет большие резервы.

Начну с того, что теперь на всех 
фермах района корма отпускаются 
только с веса при самом строжайшем 
контроле. Завести такой порядок не
легко —  порой требуются дополни
тельные работники, нужны весы и 
т. д. Но мы на собственном опыте 
убедились, Сколь важна такая мера.

Кстати, при организации взвеши 
вания kopmgb можно использовать 
совмещение профессий. Так, на Тоин- 
ской ферме корма отпускает работ
ница склада горючего, на Андреев 
ской —  дояр-механик, а в колхозе 
имени Тельмана корма отпускает 
сам заведующий Варгатерской фер
мой.

Нынче мы впервые в широких 
масштабах примени®! дрожжевание 
кормов. Группа специалистов выез
жала в Бакчарский район, где вни
мательно изучала опыт дрожжева
ния. Затем зоотехник колхоза «Си 
бирь» Г. М. Горкунов очень быстро 
внедрил его на Черемховской ферме. 
Уже в первую неделю здесь средне
суточные надои возросли на кило
грамм.

Руководители хозяйств, специали
сты провели большую организатор
скую работу, и нам удалось наладить 
дрожжевание на всех фермах. Из
вестны выгоды дрожжевания, кото
рое .обеспечивает хорошее белковое

питание, улучшает пищеварение жи
вотных. К этому следует добавить, 
что при дрожжевании значительно 
уменьшаются и потери кормов. У 
нас категорически запрещено скарм
ливать концентраты в сухом виде.

Выгоды дрожжевания очень на
глядно видны на примере Черемхов
ской фермы. Вот каков здесь суточ
ный рацион кормов: сена —  1,5 кг, 
соломы —  2 кг, силоса —  10 кг, 
концентратов —  1,5 кг. Кроме того, 
коровы получают еще по 200 грам
мов концентратов на каждый надоен
ный литр молока. Нетрудно подсчи
тать, что на этой ферме суточный 
рацион равен 5,5 кормовой единицы. 
Это, конечно, не густо. Но средне
суточные надои здесь превышают 
8 кг. Мы считаем, что это результат 
хорошо организованного, бесперебой
ного кормления животных и дрожже
вания.

Жаль, что о дрожжевании мы 
вспомнили только сейчас, хотя спо
соб этот давно известен еще по ли
тературе тридцатых годов.

Управление в последние годы 
ориентирует специалистов хозяйств 
на широкое применение такого цен
ного витаминного корма, как хвой
ная мука. Сейчас ее систематически 
получают на Добринской, Светляк 
ской, Ермиловской фермах совхозов 
«Чаинский» и «Коломинский» и в 
колхозе «Сибирь». Мы предполагали 
в нынешнюю зимовку скормить по 
крайней мере 1 .000 тонн хвойной 
муки. По нашим подсчетам, это дало 
бы дополнительных 150 тысяч кор
мовых единиц, так что игра стоит 
свеч. Однако есть немало трудностей, 
связанных с заготовкой хвойной му
ки. Кустарная заготовка хвои и дроб
ление ее в совхозах и колхозах тре
буют больших затрат. Каждая тонна 
хвойной муки обходится в  2 8  руб. 
.70 копеек,-зг«~ег  на каждуш кормо

вую единицу затрачивается почти в 
два раза больше, чем при кормлении 
концентратами.

Парадокс заключается в том, что 
колхозы и совхозы с большим трудом 
заготавливают еловую «лапку», 
отрывают на эти работы людей, ко
торых не хватает на фермах, а на 
лесоучастках района эту же самую 
«лапку» сжигают. Обычный здравый 
смысл подсказывает, что необходимо 
организовать централизованное про
изводство витаминного корма на 
предприятиях комбината «Томлес» 
с обоюдной выгодой и животноводам 
и лесопромышленникам.

Помнится, вопрос этот уже ста
вился, но никак не решается. Если 
бы, скажем, в нашем районе Обской 
лесоучасток поставлял хвойную му
ку для совхоза «Коломинский», ле
соучасток «Тоя» —  совхозу «Чаин
ский», а Чаинский лесоучасток - 
колхозам, комбинат «Томлес» только 
за счет этого получил бы дополни
тельно товарной продукции, по 
крайней мере, на 2 0 — 25 тысяч руб
лей. А о той пользе, которую извлек
ли бы животноводы, я уже говорила 
выше. Приходится только удивлять 
ся, что руководите®! лесной про
мышленности и сельского хозяйства 
области не могут договориться и со
обща решить очень несложную проб
лему. Как же при такой «деловито
сти» решать более серьезные, корен
ные вопросы развития нашего хо
зяйства?

Мы часто говорим о подогреве во
ды для поения скота. Известно, что 
зимой корова, для того чтобы «обо
греть» воду внутри своего организ
ма до 1 8 — 20 градусов, затрачивает 
6 5 0 — 670 килокалорий, на образо
вание которых требуется 0,5 кормо
вой единицы. Килограмм молока 
сутки j—i таковы потери, Вот где та

ятся огромные резервы молочного 
производства. И тем не менее подо
грев воды организован далеко не 
всюду. В чем же дело? Только ли в 
косности кроются причины?

На одной из ферм совхоза «Коло
минский» местные механики решили 
наладить подогрев воды в системе ав
топоилок. Но, по мнению ветеринаров, 
самодельные электроды окисляют 
воду, а это вредно для животных 
Лаборатории ни в совхозе, ни в райо
не нет, проверять эти утверждения 
столь же кустарно, как изготавли
ваются электроды,, не имеет смысла 
Не проще ли координально решить и 
эту очень несложную проблему, при
том решить грамотно, квалифициро
ванно? Прежде всего нужны завод
ские электроды. Необходимо быстро 
разработать схему простого кипя
тильника, удобного для подогрева во
ды при автопоении я не вызывающе
го* окисления.

Здесь мы снова сталкиваемся 
парадоксом: оказывается, томичам 
под силу создание уникального син
хротрона, а заурядный кипятильник 
для животноводческих ферм обер
нулся сложнейшим предприятием 
Снова и снова думаешь о том, что 
успех любого дела решает его орга
низация.

Видимо, я назвала далеко не все 
маленькие проблемы большого моло
ка. Но одно ясно: настойчивость, хо
рошая организация дела, творческий 
поиск резервов даже в условиях ны
нешних трудностей с кормами могут 
обеспечить выполнение планов и 
обязательств производства продуктов 
животноводства.

Т. ЦЫНГАЛОВА, 
главный зоотехник Чаинского 
районного управления сельсного 
хозяйства,

Р епорт аж  СТРОИТЕЛИ
БЕРУТСЯ ЗА ЭКОНОМИКУ

Обычно в кгнторе Томского 
строительно-монтажного уп
равления треста «Томсксель- 
строй» немноголюдно. Зайдет 
мастер с заявкой на стройма
териалы или прораб — разо
браться с документацией. И 
снова тихо, только слышно, как 
щелкают костяшки счет. А  ве
чером — и того тише.

Но сегодня вечер в конторе 
необычно шумный. То и дело 
распахивается дверь, вместе с 
клубами морозного пара в ко
ридор входят и входят люди. 
Они приехали из разных сел 
района — из Турунтаева, Ново- 
Рождественки, Мазалова и дру
гих. Не так часто встречаются 
сельские строители. И поэтому, 
не успев «оттаять», спешат на 
ходу решить текущие дела.

— Тьх что же не отдаешь 
краскопульт, — слышится уко
ризненный голос. — Дом ведь 
сдавать надо...

—-  Леопольд Александрович! 
Послезавтра нам кран нужен, 
балки будем монтировать.

Невысокий, худощавый про
раб Заречного участка П. В. 
Губин, взяв за лацкан пиджака 
начальника снабжения В. Н. 
Иванова, ведет «решительную 
атаку»:

— Пойми, дорогой, уже сей
час нужно усилить завоз мате
риалов на наш участок. Март 
настал. В апреле река тронется 
—  больше месяца машины к 
нам не попадут. Что будем де
лать? Стоять? Нет, дорогой, да
вай вози!..

Секретарь партбюро П. В. 
Колотовкин, стоя в дверях са
мой просторной комнаты, при
глашает:

— Пора, товарищи...
Сегодня —  первый день за

нятий в школе экономики строи
тельства. Разговор о необходи
мости такой школы в управле
нии шел давно, с самого сен
тябрьского Пленума ЦК. Да все 
как-то не раскачивались. Уско- 
г>ил ее создание один случай. 
На заседании общественного 
бюро экономического анализа 
подводили итоги работы участ
ка за январь. Итоги первого ме
сяца пятилетки радовали: план 
выполнен на сто процентов, по
лучено 49 тыс. рублей прибыли. 
Это несомненный успех после 
неудач прошлого года. Вот что 
значит внимательно проанали
зировать причины провала пла
на, взглянуть в глубину — в

их экономические корни.
—  Мы ожидали меньшего, 

— сказал тогда начальник уп
равления А. М. Матвеев.

И выяснилось еще одно: мно
гие инженеры, мастера, бригади
ры слабо разбираются в вопро
сах экономики.

— Мы поняли тогда, — гово
рит главный инженер управле
ния Е. И. Шараевскин, — что 
с созданием экономической шко
лы для руководителей произ
водства медлить больше нельзя.

И вот школа начинает 
свою работу. 28 человек— про
рабы, мастера, начальники уча
стков— расположились кто за 
столами, кто пристроив тетрадь 
на коленях. Они внимательно 
слушают молодую белокурую 
женщину, которая стоит с указ
кой в руках у большой таблицы 
с надгсисью «Сетевой график». 
Эго преподаватель кафедры 
экономики Томского инженерно
строительного института Вален
тина Ивановна Ларинцева. Она 
знакомит слушателей с про
граммой занятий:

— Основное внимание мы 
уделим вопросам хозрасчета, 
рентабельности, себестоимости, 
сетевому планированию...

Ч она переходит к объясне
нию первой темы.

...Перерыв. Слушатели сто
ят в коридоре, неторопливо ку
рят. Слышатся реплики:

— Здооово придумали с этой 
школой. Давно надо было...

— Как оно еще все на прак
тике получится...

— С умом делать — полу
чится.

Как бы отвечая на сомнения 
некоторых, Е. И. Шараевский 
говорит:

— А  мы будем .сочетать тео
рию с практикой: станем анали
зировать работу наших участ
ков, учиться на близком, знако
мом и понятном материале. Вот 
мы перевели шесть бригад на 
хозрасчет — и выгода Сразу 
стала заметной. С апреля вве
дем сетевой график на строи
тельстве школы в Богашеве. Ко
нечно, этот метод потребует 
большей четкости и от всех 
служб управления...

Перерыв кончился, коридор 
опустел. Из комнаты, где шли 
занятия, слышится ровный го
лос преподавателя. Сельские 
строители занялись экономикой 
всерьез.

В. ДЯГИЛЕВ.

П О - У  Д А Р Н О М У
Надежную основу для будущего 

урожая готовят механизаторы Зырян
ского откормсовхоза. Осенью они 
бра®! обязательства сбуртовать и 
вывезти на поля в осенне-зимний 
период 5.000 тонн органических 
удобрений. К 1 марта на поля до
ставлено 9 .470 тонн.

Многие механизаторы трудятся

по-ударному. Например, Валентин 
Степачев вывез 1.400 тонн удобре
ний, 0. Кикас —  1.368, В. Палагин 
—  1.342 тонны.

До начала сева полеводы откорм
совхоза собираются доставить на по
ля еще 3.000 тонн перегноя.

Н, РАСПУТИН,

*
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Каждая строчка проекта Дирек

тив XXIII съезда КПСС по пяти
летнему плану развития нашего 
народного хозяйства значима. За 
каждым словом, за каждой циф
рой нетрудно угадать грядущие 
перемены, улучшение матери
ального благосостояния советско
го человека.

Ко, чтобы ожили эти слова и 
цифры, обернулись заводами и 
фабриками, новыми домами и по
селками, молоком да мясом, надо 
вложить немало труда.

Меня особенно интересуют 
планы по развитию свиноводства. 
Ведь я свинарка. Несколько лет 
тому назад еще в Ярославле при
шла работать на ферму по комсо
мольской путевке. Поработала го
да полтора, петом приехала в Си
бирь, в деревню Ерестную. При
ехала просто в гости к родствен
никам, отдохнуть. А осталась на
всегда. Теперь уж у меня трое 
детей. Муж —  механизатор. А я 
работаю на свиноферме.

Людей хороших здесь много. 
По душе и работа. Да только не 
всегда; я довольна результатами 
труда. Привесы свиней пока не
значительные* часто колеблются.

Проект Директив XXIII .съезда 
предусматривает обеспечение бо
лее рационального использования 
поголовья свиней, откорма их до 
получения экономически выгод
ного реализационного веса. Эта 
мысль понятна. Свинина —  мясо 
дешевое и по производству ско
рое, если, конечно. дело на фер
ме поставлено хорошо.

К сожалению, этого нельзя ска
зать о нашей Ерестнинской фер
ме. Я задумалась: как же мы, 
ерестнинские свинарки, будем вы
полнять свою пятилетку, какой 
вклад можем внести в выполне
ние планов, намеченных парти
ей и государством.

Же могу ничего плохого ска
зать о своих подружках —  рабо
таем все на совесть. Но отдача 
неважная.

Было у нас отчетное собрание, 
на котором рассказывали о поло
жении дел на колхозных свино
фермах. Я просто ужаснулась 
цифрам. По плану надо было в 
прошлом году получить 5.400 
свиней. Мы сумели получить 
(это в целом по колхозу) только 
3.734.

Строители одобряют 
предначертания партии

В строительных управлениях 
треста « Т  омскстрой» проходят 
партийные собрания по обсужде
нию проекта Директив X X III  
съезда КПСС по пятилетнему 
плану. Активно прошли такие соб
рания в СУ №  3 и №  4. в управ
лении «Томскстройтранс». Комму
нисты одобрили новые предначер
тания партии по развитию народ
ного хозяйства страны, внесли ряд 
предложений по улучшению рабо
ты своих предприятий и подтвер
дили свою решимость с честью вы
полнить принятые обязательства 
в честь X X I I I  съезда КПСС.

П. ЛУКИН,
секретарь партбюро треста
«Томскстрой».

И встанет новый дом
Бригада каменщиков, возглав

ляемая Рудольфом Вальтером, 
выполнила январское задание на 
112 процентов и успешно спра
вилась с выполнением февраль- 

; скоро плана. Она завершает строи
тельство 16-квартирного дома по 
улипе Чехова. В коллективе j 
бригады обсужден на днях проект : 
Директив XXIII съезда партии. 
Строители обязались досрочно вы
полнить квартальное задание.'

В. КОНИЩЕВ.
с. Парабель.

Это еще не вся беда. Получили- 
то мы 3.734, а погубили 2.474 
свиньи. Особенно много погибло 
молодняка —  1.537 поросят.
Сколько убытка колхоз потерпел, 
сколько потеряно мяса, центнеры 
драгоценных кормов брошены на 
ветер!

И, конечно, свинина наша до
рогая —  более 119 рублей за 
центнер при плане 80 рублей.

Осенью к нам на ферму при
везли большую группу свиней, 
купленных в другом хозяйстве. 
Эти животные оказались больны
ми. Не знаю, как уж получилось: 
то ли специалисты не осмотре
ли их внимательно, то ли не при
дали, значения болезни. Но имен
но эта болезнь и унесла у нас 
много поросят. Разве свинарки в 
этом виноваты? А тут еще корм 
плохой. Давали мы тогда живот-' 
ным только ржаную муку. Но раз
дроблено зерно было плохо. Попа
дались в муке и комки земли, и 
шифер, и всякая ерунда. Испор
тили свиньям желудки. И снова 
падеж.

Помещения свинофермы непри
годны —  теснота, грязь, сырость.

Когда в районе был слет пере
довиков сельского хозяйства, то 

^секретарь райкома партии В, И. 
Чекулаев в своем докладе гово
рил о недостатках в развитии 
свиноводства. Он привел такую 
цифру —  за 1965 год в хозяй
ствах района пало почти девять 
тысяч свиней. Одним словом, по
лучилось так: одну свинью мы 
сдавали государству на мясо, а 
одну везли на отвал.

А может, и в других хозяй
ствах причина га же —  бесхо
зяйственность руководителей и 

. специалистов-
На этом же слете шла речь о 

том. что дела на свинофермах 
можно поправить. Мы в силах 
обеспечить продажу государству 
одной точны свинины в расчете 
на одну свиноматку. Я считаю 
это реальной задачей. И привесы 
можно повышать и сохранить все 
поголовье.

Конечно, от труда свинарок за
висит многое, но и от руководи
телей и специалистов немало. Вот 
сейчас у нас на Ерестнинской 
ферме дела пошли значительно 
лучше. Если раньше в моей груп
пе был большой падеж, то нынче

я потеряла только трех поросят, 
да и то случаи были особые. 
Улучшились кормление живот
ных, их ветеринарное обслужива

ние, поэтому и сократился 
падеж.

Свинарки остались те же, 
но у нас убрали нерадивых 
специалистов и назначили 
других, добросовестных.

Всего месяц работает 
ветфельдшер Михаил Зим- 
ницкяй. Он почти каждый 
день приходит к нам, вни
мательно осматривает жи

вотных, быстро оказывает по
мощь.

Особенно мы довольны работой 
заведующего фермой С. А. Непом
нящих. Может, потому он так чут
ко прислушивается к нашим 
просьбам, что сам когда-то рабо
тал свинарем и знает, как неле
гок наш труд. Он организовал для 
свиней размол сена и хвои. И еще 
наш Степан Алексеевич такое 
придумал, что мы впервые об 
этом услышали. Кроме сенной и 
хвойной муки, мы даем теперь 
свиньям комбикорм, картошку, 
мел. Но витаминов все же в этих 
кормах маловато. Степан Алексе
евич стал искать выход. II на
шел. Рядом с фермой есть болото, 
покрытое кочками. Это велико
лепный корм для свиней. Но как 
сейчас достать его из-под снега?

И все-таки решился заведую
щий. Бульдозером выворотили 
кочки из-под снега, натаскали их 
в свинарник, оттаяли и дали 
животным. Посмотрели бы, как 
охотно свиньи стали есть эти 
кочки, густо переплетенные кор
невищами прошлогодней травы. 
Мы заметили, что с того времени 
животные как бы повеселели, да 
и больные пошли на поправку.

Мы благодарны нашему новому 
заведующему за смекалку и ини
циативу. Гораздо меньше нам по
могает бпигадир комплексной 
бригады И. Сайчук. Собственно 
говоря, он мало интересуется на
шей работой. Изредка зайдет, по
смотрит, поговорит о том, о сем 
—  и с глаз долой.

А он мог бы нам помочь улуч
шить оборудование, кое-что меха
низировать и вообще привести в 
порядок помещение.

В первый год пятилетки прав
ление колхоза предусмотрело по
строить в нашей деревне еще один 
свинарник. Мы сможем более сво
бодно разместить свиней, а потом 
увеличить поголовье. Ведь имен
но об увеличении поголовья сви
ней, рациональном их использо
вании и идет речь в проекте Ди
ректив XXIII съезда.

Пусть пока перемены к лучше
му на нашей ферме и не так уж 
велики, но первый шаг сделан. И 
если дело так пойдет дальше, сви
нарка будут уверены, что в об
щем подъеме хозяйства будет и 
их личный вклад.

В. МОНАЕНКОВА. 
свинарка Ерестнинской фер
мы колхоза имени X X II съез
да КПСС Кожевниковского 
района.

На Зоркальцевской ферме совхоза Рыбалов- 
ский» идет монтаж комплексного оборудования для 
обработки молока. В молочном цехе будут произво
дить двойную пастеризацию, очистку молока, ох

лаждение его до заданной температуры. Контроль за 
проведением этой работы будет осуществляться ав
томатически.

Фото Ф. Хитриневича.

а г и т а т о р ы
в ы ш л и

Н А  Б У Р О В Ы Е

Как только была получена га
зета с текстом проекта Директив 
X X I I I  съезда партии, партбюро 
собрало агитаторов. Им дан об
стоятельный инструктаж. Уже на 
второй день 18. агитаторов про
водили на буровых беседы о новом 
пятилетнем плане. Чтение текста 
проекта Директив, беседы прово
дят инженерно-технические работ
ники разведки, члены партийного 
бюро. На буровых, в поселке раз
ведчиков обновлена наглядная аги
тация.

М. МУРАВЬЕВ, 
секретарь партийного бюро 
Западной нефтеразведки 
Каргасокского района.

ОМПЛЕКСНАЯ автомати
зация и механизация про
изводства, указывается в 

проекте Директив XXIII съез
да партии, является важней
шим условием развития техни
ческого прогресса, повышения 
эффективности труда. Дальней
шее развитие производства, уве
личение выпуска продукции, по
вышение ее качества, освоение 
новых мощностей немыслимы 
без комплексной автоматизации 
производственных процессов, 
внедрения новой техники.

За годы семилетки в Том
ской области вступили 
строй новые предприятия, 
значительно расширились 
производственные площади 
многих заводов и фабрик. На 
предприятиях Томска дейст
вуют сотни автоматических, 
конвейерных и поточных ли
ний, высокопроизводитель- 

. ные станки и оборудование. 
Большие задачи по совер
шенствованию производства, 
внедрению технического про
гресса предстоит решить то
мичам в начавшейся пятилетке.

Однако в последние годы на 
предприятиях области допуще
ны большие недостатки при 
внедрении комплексной автома
тизации производственных про
цессов. За годы семилетки на 
заводах манометровом, режу
щих инструментов, электролам
повом, подшипниковом и других 
вступили в строй новые произ
водственные корпуса. В них 
установлены современные ав
томатические линии, высоко
производительные станки и ме
ханизмы. Тем не менее нельзя 
сказать, что в новых цехах и на 
участках все производственные 
операции механизированы ком
плексно. Бок о бок с современ
ными автоматами в новых це
хах поселяется ручной труд. Как 
правило, много ручного труда 
до сих пор применяется на вспо
могательных операциях — в 
котельных, на различных по
грузочно-разгрузочных работах, 
в обслуживании энергетических 
установок. »

Недавно сдан в эксплуатацию 
новый корпус манометрового 
завода. Однако нельзя сказать, 
что сегодня он полностью отве
чает современному уровню раз
вития приборостроения. Про
ектом предусматривалось, на
пример, автоматическое поддер
жание температуры в помеще
ниях , корпуса, диспетчерское 
управление системами венти
ляционных установок. Внедре
ние этих автоматических си
стем и контрольно-измеритель
ных приборов открывало перед 
манометристами большие воз
можности для экономного рас
ходования электрической энер
гия и тепла, значительно сок
ратило бы обслуживающий пер
сонал, резко повысило культу
ру производства. Но заказчик 
своевременно не подготовился 
к автоматизации важнейших 
производственных процессов. 
Эти работы выполнены только 
на 20 процентов. Не случайно 
поэтому на заводе так медлен
но внедряется цеховой хозяй
ственный расчет. Ведь без

строгого учета расходуемого 
пара, воды, электроэнергии не
возможно наладить действен
ный анализ себестоимости вы
пускаемой продукции, внедрить 
режим экономии и бережливо
сти на каждом участке.

Мало беспокоит проблема 
комплексной автоматизация и 
руководителей завода режущих 
инструментов. На предприятии 
уже который год строится стан
ция нейтрализации сточных вод. 
Но до сих пор инструменталь
щики даже не имеют техниче
ской документации на контроль

ные разводки. На этом дея
тельность нашего монтажного 
участка прекращается, осуще
ствление дальнейших работ от
кладывается на неопределенное 
время, а то и навсегда из-за от
сутствия средств после сдачи 
объекта. Кустарщина, ручной 
труд прописываются в новых 
цехах постоянно.

Равнодушие к внедрению но
вого. нерасторопность со сторо
ны заказчика приводят к тому, 
что средства, затраченные на 
создание проекта по комплек
сной автоматизации производ

жий пример. При сооружении 
водородно-кислородной станции 
электролампового завода строи
тели не оставили в стенах ни 
одного проема для установки 
контрольно-измерительных при
боров. Дополнительные затраты, 
переделки теперь неизбежны.

Самое порочное "в сложив
шейся практике то, что объек
ты заказчиками принимаются 
без автоматики, предусмотрен
ной проектом, а члены государ
ственных комиссий не обраща
ют на это никакого внимания.

Я вношу предложение: при

А В Т О М А Т И К А  
осталась в проектах

но-измерительное оборудование, 
не говоря уже о самом обору
довании.

Высокая степень автоматиза
ции производственных процес
сов предусмотрена на водород
но-кислородной станции и скла
де баллонов, сооружаемых на 
электроламповом заводе. Про
ектом намечается автоматиче
ское управление станцией, ди
станционный контроль за пара
метрами водорода и кислорода, 
работой технологического обо
рудования. В складе баллонов 
будет автоматическое управле
ние компрессорным отделени
ем.

Нет нужды говорить о том, 
насколько важен для города 
этот строящийся объект. Без 
комплексной автоматизации 
всех процессов производства 
здесь невозможно будет нала
дить выпуск доброкачественной 
продукции, добиться высокой 
производительности труда. Но 
руководители завода думают 
почему-то иначе. Несмотря на 
то, что на предприятии имеют 
всю необходимую документа
цию, сдавать станцию собира
ются «по временной схеме». А  
это значит — без установки ав
томатики, автоматических кон
трольно-измерительных прибо
ров.

Почему? Потому, что руково
дители завода вовремя не по
беспокоились о том, чтобы при
обрести нужные приборы и обо
рудование, считая это второ
степенным делом.

Как правило, сооружение но
вых мощностей сосредоточено 
в отделах капитального строи
тельства, и все проекты на 
строительство поступают в 
ОКС. Здесь решается, будет 
ли проект осуществлен полно
стью. И если вовремя заказать 
все необходимое оборудование 
и загодя получить его, то мон
тажные организации выполнят 
все работы строго по проекту. 
Но зачастую из-за отсутствия 
оборудования приходится огра
ничиваться только первой ста
дией монтажных работ, то есть 
выполнять трубные и кабель-

ства и на первую стадию мон
тажных работ, замораживают
ся и превращаются во внуши
тельные убытки.

Зачастую «заказчик» даже 
не знает, что именно запроекти
ровано из автоматики и какую 
это принесет выгоду предприя
тию. В Томске, например, ни 
на одной насосной станции «Во- 
докаяалтреста» н очистных со
оружениях не внедрена ком
плексная автоматизация, хотя 
проекты на все объекты давно 
подготовлены, но они пылятся 
в папках, морально старея. Все 
насосные станции работают ПО' 
старинке, их обслуживает мно
гочисленный персонал, на стан
циях низка культура производ
ства. Если выполнить хотя бы 
минимальный комплекс работ 
по автоматизации насосных 
станций и очистных сооружений, 
то можно сократить количество 
обслуживающего персонала на 
несколько десятков человек и 
резко улучшить качество 
питьевой воды. Насосная стан
ция на улице Нахимова строи
лась три года, по проекту наме
чалось ее полностью автомати
зировать. Но ее сдали по «вре
менной схеме». Даже уровень 
воды в резервуарах здесь 
замеряют по старинке —  рей
кой.

В том, что проекты автома- 
.тизации производства пылятся 
в архивах, во многом повинны 
руководители строительных и 
монтажных организаций. Они 
должны добиваться, чтобы но
вые объекты сдавались в экс
плуатацию полностью закончен
ными, не ограничиваться строи
тельством только стен и крыши. 
Однако часто генеральный под
рядчик, пользуясь нерастороп
ностью заказчика, тоже сквозь 
пальцы смотрит на данные про
екта, смутно представляет, как 
должен выглядеть объект в за
конченном виде с учетом всей 
автоматизации. В результате 
начинаются досадные передел
ки- на уже готовых площадях, 
так как строители не пытаются 
согласовать строительные ра
боты с монтажными. Вот све-

прнеме новых объектов госу
дарственные комиссии обяза
тельно должны учитывать весь 
комплекс выполненных работ, 
а том числе по автоматике н 
контрольно-измерительным при
борам. При любых отступле
ниях от проекта следует запре
щать сдачу объектов в эксплуа
тацию. Это сбережет огромные 
государственные средства, по
высит производительность тру
да на вводимых мощностях, 
улучшит качество выпускаемой 
продукции.

Важнейшее значение для ус
пешного выполнения заданий 
новой пятилетки имеет внедре
ние режима экономии. Пока на 
наших предприятиях велики За
траты из-за того, что нет стро
гого учета сырья и материалов, 
в том числе воды, тепла и элек
тричества, а расчет с поставщи
ками производится но объему 
площади и количеству работа
ющих людей. А  ведь почти на 
каждом предприятии подготов
лены проекты по автоматиче
скому регулированию темпера
туры производственных помеще
ний. При желании нетрудно 
установить контрольно-измери
тельные приборы и автоматиче
ские устройства для учета рас
ходования воды, пара и т. д. 
Здесь первое слово принадле
жит службам главного энерге
тика предприятий. Именно им 

■ предстоит в пятилетке решать 
важные вопросы по автоматиза
ции и механизации энергетиче
ских установок и систем. Необ
ходимо на каждом предприятии 
составить комплексный план 
автоматизации производства.

В решении этих задач по
сильную помощь заводским ме
ханикам и энергетикам может 
оказать коллектив нашего мон
тажного участка. Но для этого 
необходимо, чтобы руководите
ли предприятий изменили свое 
отношение к важнейшим вопро
сам комплексной автоматизация 
и механизации производства.

В. ЛЮБИМОВ, 
начальник Томского уча
стка треста «Уралмонтаж- 
автоматнка».

СИБИРЬ-КРАЙ НОВОСТРОЕК С собрания актива строителей 
„ Г  л а в  з а п с и б с т р о я “

Огромная программа роста намече
на проектом Директив XXIII съезда. 
Важной народнохозяйственной зада
чей новой пятилетки партия считает 
ускоренное развитие производитель
ных сил в районах Сибири и Дальне
го Востока. На территории Западной 
Сибири на базе вновь открытых ме
сторождений нефти и газа, лесных 
богатств намечено создать крупный 
народнохозяйственный район.

Западная Сибирь и сейчас край 
грандиозных новостроек. Пятилетний 
план ставит перед строителями еще 
большие задачи. Как будет сбываться 
намеченное, свершаться планы в 
первом году пятилетки? Об этом шел 
деловой разговор на собрании активА1 
строителей Новосибирской, Омской и 
Томской областей «Главзапсибстроя».

Заботами о развитии производи
тельных сил -Западной Сибири были 
пронизаны все выступления участ
ников собрания, будь то бригадир 
или заместитель министра, прораб 
или управляющий трестом, директор 
завода или партийный работник.

В докладе начальника «Главзап
сибстроя» П. И. Масленникова и вы
ступлениях подведены итоги сделан
ному. А сделано немало. Объем стро

ительно-монтажных работ по главку 
возрос за семилетие в два раза. Сда
но более трех миллионов квадратных 
метров жилой площади. Введены но
вые мощности на томских заводах: 
электроламповом, подшипниковом, 
манометровом, математических ма
шин и других. На 36 процентов воз
росла производительность труда. Ок
репла собственная база строителей. 
Большое внимание уделяется инду
стриализации строительства.

Однако в работе строителей много 
еще недостатков. Один из них —  не
ритмичная работа. Томские строи
тели, например, половину годовой 
программы сдачи жилых домов вы
полнили... в декабре. Штурмовщина 
наблюдается и на строительстве про
мышленных объектов, она порождает 
брак, низкое качество выполняемых 
работ.

Из 14 трестов главка 4 не справи
лись в 1965 году с планом. И среди 
них два наших треста —  «Томск- 
етрой» и «Томсксельетрой». Томск- 
строевны задание но вводу промыш
ленных площадей выполнили лишь 
на 67 процентов. Сорвал план вво
да животноводческих помещений 
«Томсксельетрой», допустив при

этом удорожание строительно-мон
тажных работ.

Слабо в организациях главка ис
пользуются механизмы, внедряется 
новая техника.

Стройкам часто не хватает мате
риалов, особенно цемента, металла, 
леса. И в то же время не ведется 
должной борьбы за их экономию. 
Так, трест «Томскстрой» в прошлом 
году перерасходовал 5,5 тысячи тонн 
цемента.

Во многих подразделениях главка 
не уделяется достаточного внимания 
экономической работе. Об этом гово
рят факты бесхозяйственности, не
эффективного использования основ
ных фондов, удорожания строитель
ства.

Некоторые организации «Главзап
сибстроя» в новом году уже оказа
лись в числе отстающих. План двух 
месяцев в целом по главку выпол
нен лишь на 86  процентов, а по тре
сту «Томскстрой» и того меньше • 
на 75 процентов.

Большое внимание на собрании ак
тива было уделено вопросам разви
тия базы строительной индустрии. 
Управляющий трестом «Томскстрой» 
А, П. Борисов в своем выступлении

рассказал, что томекстроевцам за 
пятилетие предстоит удвоить объем 
строительно-монтажных работ. Втрое 
возрастет ввод жилья. Большой раз
мах примет строительство объектов 
для вузов Томска.

Возрастающий объем строительно
монтажных работ требует опережаю
щего развития стройиндустрии. В ав
густе нынешнего года томскстроев- 
цы введут в эксплуатацию^ цех сто
лярно-строительных изделий мощно
стью 500 тысяч квадратных метров 
продукции в год. Еще раньше до 70 
тысяч квадратных метров в год дол
жны быть доведены мощности круп
нопанельного домостроения. Заметно 
возрастет выпуск кирпича, дальней
шее развитие получит карьерное хо
зяйство.

В Томске создан полигон, на ко
тором изготовляются предварительно 
напряженные конструкции. Проведе
на работа по унификации изделий.

Однако «Главзапсибстрой», Мини
стерство строительства РСФСР слабо 
решают вопросы ^развития базы 
стройиндустрии в Томске. Важней
шие объекты несвоевременно обес
печиваются документацией, финанси

рованием, металлом. Сорван срок вво
да в эксплуатацию цеха оснастки.

Необходимо ускорить строительст
во и ввод объектов стройиндустрии. 
Министерство и главк должны ока
зать помощь в укреплении базы Том
ского управления механизации, соз
дать на базе Томского участка «Сиб- 
сантехмонтаж» управление.

—  Сибирь, —  сказал в своем вы
ступлении секретарь Томского обко
ма КПСС Г. Н. Судобин, —  скоро 
будет одним из крупнейших нефте- 
и газодобывающих районов страны. 
Большое развитие эта отрасль полу
чит в Томской области, что ставит 
перед строителями новые задачи. 0  
будущего года объем строительно
монтажных работ треста «Томск
строй» возрастет до 30 миллионов 
рублей, а треста «Томсксельетрой» 
—  до 8 миллионов. Министерству 
строительства РСФСР, «Главзапсиб- 
строю» необходимо ускорить выделе
ние средств на строительство собст
венной базы, предприятий строи
тельной индустрии.

«Главзапсибстрой» мало внимания 
уделяет строительным организациям 
Томска. Между тем в них низок уро- 
вень механизации, качества работ, 
имеются большие недостатки в хо

зяйственной деятельности, великн
потери рабочего времени и матери
альных ресурсов, робко внедряется 
передовой опыт. Крупным недостат
ком является распыление средств. 
Переходящие объекты, например, в 
денежном выражении составляют 80 
миллионов рублей. Главку следует 
повернуться лицом к томским тре
стам.

Резкой критике на собрании акти
ва были подвергнуты работник!! уп
равлений, руководители «Главзап
сибстроя» за слабое руководство 
стройками, недостатки в подборе кад
ров, за крупные ошибки в планирова
нии.

Многое предстоит сделать строите
лям «Главзапсибстроя» в первом го
ду пятилетки. Ими намечены новые 
рубежи. С одобрением на собрании 
актива были приняты социалистиче
ские обязательства на 1966 год. 
Многое обязуются сделать, работники 
наших трестов «Томскстрой» и 
«Томсксельетрой». В социалистиче
ском соревновании они могут и долж
ны занять достойное место в шерен
ге передовых строительных органи
заций «Главзапсибстроя».

Г. ПОЛБИН,

U
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8 - е  м а р т а  з а  р у б е ж о м
БЕРЛИН. Торжест

венно и празднично от
метили Международ
ный женский день тру
дящиеся ГДР. Бс}ль- 
шая группа работниц, 
членов сельскохозяйст
венных кооперативов, 
общественных деятель
ниц награждена почет
ной медалью Клары 
Цеткин. Выступая на 
приеме, председатель 
Государственного сове
та ГДР Вальтер Уль
брихт отметил боль
шое значение этого 
дня для международно
го женского движения, 
подчеркнул большую 
роль женщин ГДР в 
строительстве новой 
жизни в стране.

ХАНОЙ. Здесь со
стоялся массовый ми
тинг. На нем с речью 
выступила член ЦК 
Партии трудящихся 
Вьетнама, председа
тель ЦИК Союза вьет
намских женщин Нгу
ен Тхи Тхап. Она вы
разила глубокую бла
годарность вьетнамских

женщин женщинам 
всех континентов за их 
поддержку в борьбе 
против американского 
империализма.

ВАРШ АВА. Все- 
польский. комитет 
Фронта единства на
рода выступил с обра
щением, в которо.м вы
разил польским жен
щинам уважение и при
знательность за их са
моотверженный труд, 
за их участие в социа
листическом строи
тельстве. Мы, говорит
ся в обращении, убеж
дены, что польские 
женщины еще более 
активно будут бороть
ся за мир между на
родами, умножая мате
риальные и духовные 
ценности нашей роди
ны.

БУДАПЕШТ. По
случаю 8 марта прези
диум Венгерской На
родной Республики на
градил большую груп
пу женщин орденами 
труда. Среди награж
денных — педагоги. 1

члены производствен
ных кооперативов, ру
ководительницы бригад 
социалистического тру
да.

ГАВАНА. Междуна
родный женский день 
кубинские женщины 
встретили новыми ус
пехами в созидатель
ном труде. Федерация 
кубинских женщин — 
одна из крупнейших 
массовых революцион
ных организаций стра
ны. В ней состоит бо
лее 500 тысяч чело
век. Особенно активно 
участвовали они в 
последние месяцы в 
сельскохозяйственных 

работах. Большое вни
мание федерация уде
ляет образованию, ра
боте детских учрежде
ний. Кубинские жен
щины принимают ак
тивное участие в меж
дународном демократи
ческом движении за 
мир.

АЛЖИР. В Алжи
ре, Константине, Ора
не и других городах

страны состоялись ми
тинги и собрания, по
священные женскому 
дню. Алжирская пе
чать публикует при
ветственные послания, 
с которыми обратились 
к алжирским женщи
нам исполнительный 
секретариат ФИО, Все
общий союз алжирских 
трудящихся, молодеж
ная организация ФНО.

ЗАНЗИБАР. Союз 
женщин Танзании ор
ганизовал по всей тер
ритории островов 
праздничные народные 
гулянья, провел бесе
ды о вкладе, внесен
ном женщинами в об
щенародное дело. На
родная революция на 
Занзибаре покончила с 
бесправием и экономи
ческим и социальным 
угнетением женщин. 
Начато проведение в 
жизнь плана, пред
усматривающего строи
тельство детских садов 
й яслей, оказание ма
териальной помощи 
многодетным матерям.

Советский Союз поддерживает 
просьбу ГДР о приеме ее в ООН

НЬЮ-ЙОРК. Советский Союз пол
ностью поддерживает заявление Гер
манской Демократической Республи
ки о приеме ее в ООН. Советское 
правительство считает необходимым, 
чтобы Совет Безопасности должным 
образом рассмотрел это заявление с 

■! тем, чтобы на очередной X X I сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН ГДР 
стала полноправным членом ООН.

Об этом говорится в письме, на
правленном постоянным представите
лем СССР при ООН председателю 
Совета Безопасности.

В документе подчеркивается, что 
прием Германской Демократической 
Республики в ООН всецело отвечал 
бы интересам развития международ
ного сотрудничества и поддержания 
всеобщего мира.

Прием ГДР в члены ООН, говорит
ся g письме, существенно содейство
вал бы нормализации отношений 
между обоими германскими государ
ствами и тем самым' мирному воссое
динению Германии, а также укрепле
нию европейской безопасности.

(ТАСС).

ДЕМ О КРАТИ ЧЕС КАЯ  РЕС ПУБЛ ИКА ВЬЕТНАМ.В пр о ви н ц и и  Иенбай близ 
поселка  Т хак-Б а  с по м ощ ью  С оветского  С ою за со о руж ается  ги д р о эл е ктр о 
стан ция  м ощ ностью  свы ш е 100 ты сяч  ки л о ва тт. У ж е  заверш ен больш ой 
ц и кл  работ.

На стр о й ке  вместе с вьетн ам ски м и  рабочим и и и н ж е не рам и  труд ятся  
советские  спе ци али сты . С введением в строй  ГЭС будет сн а б ж а ть  э л е ктр о 
энергией  д еся тки  пр о м ы ш л е н н ы х  пр ед пр ия ти й .

Образовавш ееся и скусств е н н о е  озеро позволит о р о си ть  зем ли коо п е р а 
тивов и госхозов .

НА С Н И М КЕ: гр у п п а  сов е тски х  и в ь е тн а м ски х  специалистов .
(Фотохроника ТАСС).

Телеграммы 
из Вьетнама
ХАНОЙ. Подразделения Армии ос

вобождения Южного Вьетнама на 
рассвете 5 марта нанесли мощный 
неожиданный удар по американ
скому батальону, находившемуся в 
местечке Баубанг, в километре юго- 
западнее провинциального центра 
Тхузаумот, сообщает агентство ВИА, 
ссылаясь на южновьетнамское агент
ство «Освобождение», Патриоты пол
ностью разгромили американский 
батальон, захватив большое количе
ство военного снаряжения.

V
ХАНОЙ. Американские интервен

ты и их марионетки понесли тяжелые 
потери в ходе операций, предприня
тых ими против освобожденных рай
онов Южного Вьетнама. В боях уча
ствовало около 60 батальонов амери
канских войск и их марионеток.

Как передает Вьетнамское инфор
мационное агентство, бойцы Армии 
освобождения Южного Вьетнама, от
ражая эти атаки, в январе—феврале 
уничтожили 11.500 солдат и офице
ров противника, в том числе более 
8 тысяч американцев.

***
ХАНОЙ. Бойцы Армии освобожде

ния Южного Вьетнама в ночь на 19 
февраля совершили неожиданные 
нападения на американские аэродро
мы в Чанок, провинция Кантхо, и в 
Анкхе, провинция Зиалай. Уничто
жено и повреждено более 150 само
летов и вертолетов противника,

V
'  САЙГОН. Танковый батальон 25-й 

американской дивизии прибыл в 
Сайгон, сообщает информационное 
агентство Франс Пресс. Две мотори
зованные бригады этой дивизии уже 
прибыли в-Южный Вьетнам и прини
мают участие в боевых действиях 
против южновоетнамских патриотов.

(ТАСС).

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
С У К  А Р Н О

ДЖАКАРТА. Здесь состоялся ми
тинг, на котором выступили прези
дент Индонезии Сукарно и замести
тели премьер-министра Субандрио и 
Салех.

— Империализм наступает на нашу 
революцию, на наш народ, — сказал 
Сукарно. — Он ведет подрывную 
деятельность против нашей страны.

Отметив, что в последнее время в 
Джакарте состоялись демонстрации 
определенной части студентов, недо
вольных недавней реорганизацией 
правительства Индонезии, Сукарно 
подчеркнул, что эта молодежь слу
жит слепым орудием в , руках не 
только реакционных элементов Индо
незии, но и всей мировой реакции. 
Сукарно призвал индонезийский на
род к борьбе в защиту революции.

«ТАШКЕНТ-БОЛЬШАЯ 
ВЕХА В ИСТОРИИ»

КАРАЧИ. Министр юстиции и 
по делам парламента Пакистана 
С. М. Зафар заявил, что, как сви
детельствует недавняя встреча ми
нистров Индии и Пакистана в Ра
валпинди, Ташкентская деклара
ция является плодотворной. Вы
ступая на митинге в Лахоре, ми
нистр . заявил^ что Пакистан готов 
полностью осуществить Ташкент
скую декларацию.

КАРАЧИ. Пакистан всегда бу
дет поддерживать усилия СССР, 
направленные на сохранение ми
ра, заявил заместитель министра 
иностранных дел Пакистана Ага 
Шах в беседе с находящейся в Па
кистане делегацией советских жур
налистов. Во время беседы, про
ходившей в дружеской обстановке 
в Равалпинди, он подчеркнул, что 
ташкентская встреча и Ташкент
ская декларация «явились боль
шой вехой в истории всего мира».

(ТАСС).

П Р А З Д Н Е С Т В О  
В Д А М А С К Е

Д А М А С К . « Сирия решительно вы
ступает против агрессивных ■ импе
риалистических блоков и происков 
империализма и реакции. Она под
держивает революционные освободи
тельные движения на Арабском Во
стоке и во всем мире» , ' — заявил в 
своей первой речи президент Сирии 
Н уреддин Атаси, выступая на празд
нестве по случаю третьей годовщины  
прихода к власти в Сирии партии 
БААС. Мы, сказал Н. Атаси, осужда
ем бесчеловечную агрессию С Ш А во 
Вьетнаме, расценивая ее как наглое 
стремление навязать свое господство 
вьетнамскому народу.

После многотысячной демонстра
ции, на которой присутствовали руко
водители Сирии, состоялся военный 
парад. .

Послание де Голля 
Д ж о н с о н у

4»
ПАРИЖ. Президент Француз

ской Республики генерал де Голль 
направил послание президенту 
США Линдону Джонсону.

НЬЮ-ЙОРК. Агентство Ассо- 
шиэйтед Пресс сообщает из Пари
жа со ссылкой на официальные 
круги, что в послании де Голля на 
имя Джонсона, переданном в Па
риже послу СШ А Болену, фран
цузский президент уведомляет 
Джонсона о своих предложениях 
относительно подчинения амери
канских военных баз во Франции 
французскому контролю, \

Как известно, де Голль объявил 
две недели тому _ назад, что все 
иностранные войска во Франции 
должны будут перейти в подчине
ние французскому командованию 
к апрелю 1969 года.

□
С С Р - Г  Д  Р —  1 0  : О

ЛЮБЛЯНА, 7 марта. 
(ТАСС). В третьем туре чем
пионата мира хоккеисты сбор

ной СССР со счетом 10:0 (1:0, 
4:0, 5:0) выиграли у спортсме
нов ГДР,

с с с р  —  Ф и н л я н д и я  — 1 3 : 2
ЛЮБЛЯНА, 8 марта. (Спец, 

корр. ТАСС). Со счетом 13:2 
(5:1, 4:1, 4:0) хоккеисты сбор

ной команды СССР победили на 
чемпионате мира спортсменов 
Финляндии.

Ш В Е Ц И Я  —  П О Л Ь Ш А  — 8 : 2
ЛЮБЛЯНА, 8 марта. (Спец, 

корр. ТАСС). В четвертом .ту
ре чемпионата мира по хоккею

сборная Швеции выиграла у  
команды Польши со счетом 8:2 
(5:0, 2:2, 1:0).

I .Ч Е Х О С Л О В А К И Я  — С Ш А — 7 !
ЛЮБЛЯНА, 8 марта. (Спец, 

корр. ТАСС). Матч чемпионата 
мира между сборными команда
ми Чехословакии н СШ А закон

чился победой чехословацких 
хоккеистов. Счет — 7:4 (.1:3,
5:0, 1:1).

ПОЦЕЛУЙ СУПРУГИ
Е  СВЕРДЛОВСК, 8 марта. 
£  (Спец. корр. ТАСС Н. Киселев 
£  и Г,. Хачкованян). В столице бе- 
ЕЕ лой спартакиады в день женско- 
£  го праздника хозяйничали... 
Е  мужчины. Именинницам устрои- 
Е ли передышку, но они не уси- 
Е дели в городе и приехали на 
Е  Уктусские горы поболеть за то- 
S  варищей по команде, мужей. Да, 
ЕЕ именно мужей. Здесь встретишь 
5} не одну супружескую пару, и, 
5  конечно же, Лида Утробина, са- 
я  ма стартовавшая накануне, пер- 
я  вой поздравила и расцеловала 
я  Ивана Утробина. Он одержал 
S  сегодня трудную победу в сприн- 
Е терской лыжной гонке, пройдя 
5  15 километров за 52 минуты 1 
Е секунду. Золотая медаль, девя- 
S  тая по счету за десять лет заня- 
S  тий спортом! Она пришлась 
S  кстати. 10 марта ему исполняет- 
5  ся 32 года.
я  Утробин был победителем и 
я  первой зимней спартакиады на- 
я  родов СССР только на другой 
я  дистанции — 30 километров, 
я  Радость успеха, несомненно, 
я  разделят и все его друзья по 
я  спортивному клубу « Зоркий» 
s механического завода подмос- 
s ковного города Красногорск.

Первое интервью Утробин дал 
я  корреспондентам ТАСС. Отве- 
5  чая на вопрос, какой участок 
Е  был для него наиболее трудным, 
S  он сказал:
Е — А все, от начала до конца.

Трасса сложная, с частыми пе
репадами высот до 120 метров. 
Вчера, когда я знакомился с 
дистанцией, то сломал лыжу, а 
лыжи эти мне очень дороги. Их 
мне подарили на знаменитой 
финской фабрике «Ярвинен». 
Пришлось взять старые, испы
танные. И не подвели, в четвер
тый раз привезли меня к золо
тому финишу.

Второе место, к радости зри
телей, завоевал их земляк Вла
дислав Упоров — 52.08. Такое 
же время и у 2'4-летнего москви
ча Анатолия Наседкина. Но он 
стартовал минутой позже и по
этому довольствовался лишь 
бронзовой медалью. Кстати, 
действующие у нас правила 
вряд ли назовешь справедли
выми. При нынешних несовер
шенных методах фиксации вре
мени в лыжных гонках обидно 
терять завоеванное место из-за. 
того, что тебе по жребию выпал 
больший стартовый номер..

Не меньше, чем призеров, 
приветствовали сегодня малыша 
нз команды Белоруссии Вале
рия Авсеева, занявшего почет* 
ное четвертое место — 52.22, 
Валерий не только самый ма
ленький (162 сантиметра), но я 
самый молодой в когорте силь
нейших. Ему — 21 год. Авсеев 
впервые стартовал на всесоюз
ном чемпионате среди взрослых 
и сразу добился такого успеха.

В С п о р п г и в н а  я х р о н и к а
S  В Кемерове начались зональ- 
S  ные соревнования среди Жен- 
S . ских команд Сибири по баскет- 
я  болу. Нэши баскетболистки 
я  встретились в первом матче с 
я  хозяйками поля и выиграли со 
S  счетом 56:36.

V
S  Президиум Федерации конь- 
Е кобежнбго спорта СССР подвел 
Е  итоги первого тура соревнова- 
S  ний «Олимпийские надежды» 
я  среди воспитанников детских и

юношеских спортивных пшоаь 
Среди мальчиков 13— 14 лег 
четырехсотметровуго дистанцию 
лучше всех в Союзе (-40,2 сек.) 
пробежал томский школьник 
Саша Мерзляков. Первым в 
стране в беге на 1.500 метро® 
(2 мин. 36 сек;) среди юношей 
пятнадцати— шестнадцати' лет 
оказался тож е ' томич Коля 
Шрамченко. Оба они — воспи
танники томского тренера Вла
димира Кузина.

ТОЛЬКО ЛИ ТРАНСПОРТНИКИ ВИНОВАТЫ ? яшшя

А

к

«За последнее время городские 
партийные а советские организа
ции. руководители городского пас
сажирского транспорта предприня
ли ряд мер и добились некоторого 
улучшения в работе автобусов и 
трамваев. Но недостатков в этом 
деле еще очень много.

В нашей областной газете уже 
не раз писалось о том. что автобу
сы и трамваи, работающие без 
кондуктора, имеют выручку го
раздо ниже, чем те, где плату за 
проезд собирает кондуктор. На пер
вых порах это объяснялось плохой 
работой касс-автоматов, отсутстви
ем разменной монеты. Но сейчас 
уже все более или менее вошло в 
норму, а положение почти не ме
няется. В итоге за пользование 
транспортом государство недопо
лучает большие суммы. Дело в 
том, что среди пассажиров есть 
немало любителей проехаться бес
платно.

Как стыдно смотреть на людей, 
которые из-за шести копеек жерт
вуют своей честью и совестью».

Из письма в редакцию И. Ле- 
мешук, старшего инженера 
областного объединения 
«Сельхозтехника».'

«Когда видишь все безобразия, 
которые и сейчас творятся на го
родском транспорте, невольно ду
маешь. а только ли транспортники 
в этом виноваты? У нас нет ника
кого порядка при посадке, при 
входе и выходе из вагона или ав
тобуса. Люди висят на подножках, 
лезут в машину с передней пло
щадки. При таком положении кон
дуктору порядка не навести. За 
это должны взяться все мы: и в 
первую очередь коммунисты, ком
сомольцы, депутаты. активисты 
фабрик и заводов, учебных заве
дений, все честные жители города.

Неужели общественность не 
справится с отдельными наруши
телями общественного порядка на 
транспорте'’ »

Из письма в редакцию Н. Ко- 
стыревой.

Редакция получила еще ряд пи
сем, авторы которых также ста
вят вопрос о необходимости борь
бы с безбилетным проездом и с 
другими нарушениями правил 
пользования городским транспор
том.

Внештатный тоанспортный от
дел редакции и облсовпроф про
вели общественный рейд про
верки работы городского транспор
та. В нем участвовало более 150 
общественных контролеров, дру
жинников. сотрудников милиции. 
Что показал этот рейд?

Прежде всего контролеры отме
тили, что в день проверки авто
бусный парк и трамвайное управ
ление выдали на линию в основ
ном все автобусы и поезда по гра
фику. И в течение дня больших 
срывов графиков движения авто
бусов не наблюдалось.

Однако это вовсе не значит, что 
на линиях не было недоразумений. 
На всех остановках (кроме посел
ка «Новый») не соблюдалась оче
редь посадки в автобусы. Взрос
лые дяди, оасталкивая плечами, 
локтями, а где и кулаками жен
щин и детей, напролом ломились 
в двери, и, конечно, им удавалось 
первыми забраться в автобус. А не
которые без зазрения совести лез
ли в переднюю дверь. Вот один из 
них. Его фамилия Кинсрубер, ра
ботает старшим инспектором на 
одном из заводой Томска. Николай 
Полетанов, учащийся автодорожно
го техникума, предпочел ехать на 
подножке И как его ни просили, 
так и не дал закрыть дверь авто
буса.

...Наконец, автобус пошел. Те
перь давайте посмотрим’, кто как 
рассчитывается за проезд.

ПРОСТО БЕЗБИЛЕТНИКИ

В автобусе, идущем по 11-му мар
шруту, пассажиров не очень мно
го. Гремит мелочь в билетных кас
сах: автобус работает без кондук
тора. На заднем сиденье, в углу, 
сидят два молодых человека — 
Газиз Загудилин и Николай При
бытков. Оба они — студенты вто
рого курса педагогического институ
та. Оба едут без билетов. Будущие 
воспитатели подрастающего поко
ления считают, что бесплатный 
проезд в авкбусе (ведь билеты 
никто не спрашивает!) не является 
зазорным для порядочного челове
ка.

Другой автобус переполнен пас
сажирами: спешат на работу рабо
чие заводов, едут на занятия 
школьники я студенты. Едет сре
ди них и Альбина Фомичева, ра
ботница зчвода математических 
машин, едет на занятия подгото
вительных курсов в институте ра
диоэлектроники и электронной 
техники. На нужной остановке 
Альбина спокойно выходит из ав
тобуса. нисколько не стыдясь того, 
что проехала без билета.

Любя г прокатиться на автобу
се и в трамвае безбилетниками ра
бочий мясокомбината Михаил Ан
тонович Галузин и работница ав
тохозяйства №  7 Людмила Про
копьевна Кондитерова, рабочий 
одного из предприятий города

Иван Александрович Злобин.
За спинами других пассажи

ров пытались спрятаться Ва
силий Дударев и Валерий Шата
лин, учащиеся городского про
фессионально-технического учили
ща № 1. Мы привели их на дис
петчерский пункт, откуда ребят 
вызволил пришедший из учили
ща мастер. А вот студентов инже
нерно-строительного института
A. Лидера, Е. Косова выручать 
было некому —  им пришлось уп
латить штраф.

Среди безбилетников оказались 
любители «пошутить». Александр 
Солодкин «забавлялся» тем, что 
сидел, нажимал кнопку н давал 
сигнал водителю автобуса Ms 24-23 
остановить машину в неположен
ном месте. Его раз предупредили, 
другой, но он продолжал хулига
нить. Дело кончилось тем, что Со- 
лодкина оштрафовали и высадили 
из автобуса.

Надо думать, что руководители 
научно-исследовательского инсти
тута кабельной промышленности, 
где работает инженер Солодкин, 
не оставят без внимания его «за
бавы».

Работник Томского завода режу
щих инструментов Борис Павлов 
вместо билета предъявил удосто
верение дружинника.

Стерлова Ю. Г. никак не назо
вешь ребенком, тем более девоч
кой школьного возраста. Он рабо
тает в пятом цехе завода «Томка- 
бель», а в автобус берет с собой 
месячный проездной билет своей 
сестры-школьницы. По нему и ез
дил. Учащаяся городского профес
сионально-технического училища
B. Никитенко тоже решила обма
нуть государство — она пользо
валась поддельным ученическим 
проездным билетом.

За утренние и вечерние часы 
«пик» общественные контролеры 
обнаружили более двухсот безби
летников. Многие из них ссыла
лись на отсутствие мелкой монеты, 
а крупные деньги, дескать, разме
нять не успели. Многие сразу же 
после напоминания извинялись, на
ходили нужную монету и тут же 
приобретали билет.

Это, так сказать, просто безби
летники.
БЕЗБИЛЕТНИКИ - ДЕБОШИРЫ

Но нам пришлось иметь дело и 
с другой группой безбилетников— 
дебоширами. Эта категория «зай
цев», как правило, вела себя вы
зывающе. Борис Горелошев, груз
чик института физических методов 
лечения, решил вломиться В трам

вай, когда тот стоял под светофо
ром. Колотил в закрытую дверь 
вагона, пока его с помощью мили
ции и дружинников под руки не 
привели на контрольный пункт. И 
тут он вел себя так, что пришлось 
составить акт и передать дело в 
соответствующие органы для при
влечения его к ответственности.

Владимир Кондаков, студент 
первого курса медицинского'инсти
тута, на контрольном пункте не 
кричал. Нет. Он с изысканной 
улыбочкой' сказал общественному 
контролеру (пожилой женщине) 
такое, от чего даже покраснели 
видавшие виды мужчины.

Верх хамского отношения к 
участникам рейдовой бригады про
явила преподавательница комму
нально-строительного техникума 
Зинаида Михайловна Кулик.- Кон
тролер Жукова попросила ее 
предъявить билет. Но билета у Ку
лик не оказалось. Вместо того 
чтобы извиниться, Зинаида Ми
хайловна начала браниться. На 
помощь контролеру пришел сот
рудник милиции тов. Кравченко. 
Он вежливо попросил Зинаиду Ми
хайловну пройти на контрольный 
пункт. Тогда »на вытащила три 
рубля и сунула их в карман тов. 
Кравченко. Тот вернул их ей об
ратно. С большим скандалом Зи
наида Михайловна была достав
лена на КП. И здесь она не угомо
нилась, а разошлась пуще преж
него. Ей предложили уплатить 
штраф. Она бросила три рубля на 
пол. Ей подали 2 рубля сдачи и 
талончики, она швырнула их в ли

цо контролерам и гордо направи
лась к выходу. Сотрудники мили
ции вынуждены были вернуть Зи
наиду Михайловну и заставить ее 
взять сдачу. Дело кончилось тем. 
что на тов. Кулик , пришлось со
ставлять протокол и привлекать к 
ответственн ети за, мелкое хули
ганство.

Неприлично зела себя на кон
трольном пункте работница элек
тролампового завода Матрена Мос- 
катулина. Правда, уплачивая 
штраф, она не бросала деньги в 
лицо контролерам, но с видом ос
корбленной невинности стыдила 
их за то, что они осмелились 
спросить у. нее билет.

Общественным контролерам 
пришлось приглашать на конт
рольные пункты работников под
шипникового завода А . Футашова, 
В. Кириенко, шофера облкниготор- 
га И. Демина, работников завода 
математических машин Чехутова 
с женой и В. Панчишина, токаря 
завода режущих инструментов 
Н. Пичугина, рабочего горхлебтор- 
га И. Буяка, пенсионера Л. Паса- 
ховича, учащихся Томского сель
скохозяйственного техникума 
А. Алексеева, А. Сухих, студен
тов политехнического института 
Ю. Мезенцева, В. Хворова, А. Бо
родина, медицинского института— 
М. Симховича и Г, Перемитина 
и многих других. Все они вели 
себя вызывающе, грубили контро
лерам, на некоторых пришлось со
ставлять акт о мелком хулиган
стве.

«ЗАЙЦЫ » ВО ХМЕЛЮ

Среди задержанных безбилетни
ков некоторые оказались во хме
лю. Когда контролеры спросили 
Екатерину Сергеевну Карелину, 
экспедитора кондитерской фабри
ки, где она так напилась, ничего 
вразумительного она ответить не 
смогла. Пришлось отправлять в 
вытрезвитель. Лукьянову Тамару 
Николаевну контролеры подобрали 
на проезжей части дороги и с тру
дом доставили в милицию. За мел
кое хулиганство она получила 
15 суток ареста. Электромеханик 
столовой № 14 Геннадий Бородин 
со своей подвыпившей спутницей 
Лидией Аминовой, телефонисткой 
инженерно-строительного институ
та, видимо, во хмелю решили, что 
платить за проезд в автобусе во
все не обязательно, а когда им на
помнили об этом, разразились гра
дом ругательств. Таким же обра
зом вели себя Виктор Копытин, 
работник столовой №  40 г. Том
ска, Евгений Леденцов и другие,

ЭХ, ДОРОГИ...

Эта фраза на имеет отношения 
к автобусным и трамвайным «зай
цам», но плохие дороги сильно за
трудняют работу транспорта. Как 
отметили участники рейда, все ав
томобильные трассы города пред
ставляют сабой своеобразное ле
дяное корыто, где трудно разъе
хаться встречным машинам.

Автобусные и трамвайные поса
дочные площадки занесены сугро
бами снега. Входить с них в авто

бусы и трамваи порой опасно для 
жизни.

Многие пассажиры недоумева
ют, почему часто трамваи ходят 
«свадьбой». В большинстве случа
ев потому, что вот такие пассажи
ры, как Полетанов, повиснут на 
подножке и не дают возможностей; 
закрыть двери вагона. А  водитель 
не имеет права тронуть поезд с 
места с открытой дверью. Вот а 
получается: пассажир висит на 
подножке,. трамвай стоит, люда 
волнуются, а сзади, подходят все 
новые и новые поезда. Итог — де» 
сяток трамвайных поездов выби
вается из графика: нарушается
общий ритм работы всего парка, 
В конечном итоге из-за несколь
ких нарушителей страдают тысячи 
других пассажиров, создаются до
полнительные трудности для дис
петчеров службы движения —< 
ведь не так-то легко щ просто! сяо» 
ва ввести в график десятки трам
вайных поездов.

Обсудив итоги рейда, мы при» 
шли к выводу, что в плохой рабо
те городского транспорта винова
ты не только сами транспортники, 
но и те пассажиры, которые нару
шают правила пользования трам
ваями и автобусами.

Если вся общественность ка* 
следует возьмется за нарушителей,- 
порядок в работе транспорта бу
дет наведен.

Н. САРАЕВ, Л. МАЛИНОВ
СКАЯ, К. ТОПОРОВ,
Е. СМИРНОВ, Н. ВАСИЛЕН
КО н другие участники рейда,

Э Т И  П А С С А Ж И Р Ы  М Е Ш А Ю Т  Н О Р М А Л Ь Н О Й  Р А Б О Т Е  Т Р А Н С П О Р Т А

НА СНИМКЕ (слева направо): М. Москатулина — калибровщица электролампового завода, Кинсрубер — инженер, И. Пырсиков - 
пенсионер, Г. Пыкина — няня детских яслей № 20, А. Алексеев —  учащийся сельскохозяйственного техникума.

Фото Ф. Хнтриневнча. В. Ефпменко, В. Луканова.
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О НА ЕЩЕ долго в ослабевшей 
руке держала телефонную 

трубку. Потом медленно по
ложила ее на место. В кабинете 
было по-прежнему тихо, только 
так же звенел в ушах ее собствен
ный, какой-го чужой и растерян
ный голос:

— Где девочка? Куда дела ре
бенка?!

— Я же зам, Клавдия Мефо- 
диевна, все объяснила. Клавочку 
оставила пока там... Я же все 
объяснила...

Неужели все пошло прахом? 
Клавдия Мефодиевна тяжело 

поднялась из-за стола. Хотела бы
ло надеть пальто: что-то знобило, 
да раздумала, снова села. Зачем- 
то открыла стол... Вот они, эти 
письма. Как дороги они ей, раз
линованные, торопливо исписанные 
листики. «Милая Клавдия Мефо
диевна! Если бы вы знали, какая 
я счастливая! И сделали это вы. 
Теперь и я знаю, что такое любить 
мать, пусть даже так, как это вы
ходит у Меня... У меня не было 
и нет дороже человека, чем вы. 
Разве что Клава. Но она есть по
тому, что есть вы».

Клавдия Мефодиевна осторож
но свернула листы, задвинула 
ящик, подошла к окну. Там, за 
стеклами, все так же металась 
поземка. В чем же Зинаида прие
хала? Стужа-то какая. Тогда, два 
года назад, когда впервые она 
увидела Зинаиду, за этими окна
ми уже плескались апрельские лу
жи.

...Человеческая судьба, словно 
нить клубка имеет свое начало. У 
Зинаиды >на началась в суровый 
первый год войны. Но об этом 
Клавдия Мефодиевна узнала го
раздо позднее. А тогда ей было не 
до этого. Поояадал человек. Надо 
было чем-то помочь, как-то все 
устроить Ведь Зинаида готови
лась стать матерью!

Впрочем, самой будущей мате
ри все это было глубоко безраз
лично. Для нее материнство— толь
ко причина, причина, которая 
помогла ей снова вернуться в 
Томск из Каргаска, куда она бы
ла сослана за тунеядство. Теперь 
опять свобода. Правда, ей все-таки 
придется иметь. ребенка. Но она 
знала, как потом поступить. Не 
знала только., как сейчас прожить. 
А  эти «начальнички» из управле
ния ' только и твердят: «Ты же бу
дущая мать, подумай, пора бро
сать такую жизнь». А что ей ду
мать, ее . вполне устраивает и та
кое. Другого она не знала, да и осо
бого желания знать не имела. Сму
щала ее только эта женщина. Вот 
уже месяц, как она неотступно сле
дит за Зинаидой Каждый день 
приезжает в поселок сййчфабрики 
(здесь она с тайим трудом нашла 
для нее, Зинаиды, квартиру). И 
теперь, когда Клавдия Мефодиев
на задерживалась, Зинаида поче
му-то начинала беспокоиться.

...В палате было их четверо. Зи

наида подолгу тоскливо смотрела 
на яркую улицу: там уже было ле
то.

— А это вам! —  нянечка осто
рожно положила большой пакет с 
приданым, какие-то свертки, 
кульки. Зинаида хотела сказать, 
что ошиблись, не ей все это, но 
нечаянно снова взглянула в окно. 
Там улыбалась Клавдия Мефодиев
на.

— Кто это? Свекровь, что ли?— 
ахнула Юлька, разглядывая кро
шечные распашонки.

— Мать, — сразу охрипшим 
голосом ответила Зинаида.

В ту ночь она так и не уснула.

столовой, в которой Светлана ра
ботала. — Картошку чистит — 
читает, посуду моет — читает, 
включит воду и забудет, потому 
что читает все без разбора. Вся 
смена сердится. И правильно. Ну, 
а если мы все возьмемся читать?»

Светлана читала, однако, с раз
бором: все, что написано не про 
любовь,— дрянь. И все-таки это 
была прочная ниточка, за которую 
можно было зацепиться. А  Зинаи
да? Ну, что для нее книги — дет
ская забава. Она в них толку не 
видела и заглядывать туда не же
лала. С какой стороны ни подсту
пала к ней Клавдия Мефодиевна, 
— всюду та же глухая стена.
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Какими разными могут быть че
ловеческие позиции! Можно встре
титься с бедой человека, ужас
нуться, даже изойти сочувствием 
и... только. Но земля наша исконе 
стоит на тех, кто не позволяет и 
не прощает себе равнодушия, стро
ит и дома, и людские судьбы, и 
человеческие отношения.

Клавдия Мефодиевна из таких. 
С чем можно сравнить этот неиз
меримый труд, в результате кото
рого возрождаются человек, его 
утраченная доброта, растерянная 
честь, забытая смелость? Ну, а 
если об этих качествах только 
смутное представление? Как на
учить такому?

В семейном альбоме у Клавдии 
Мефодиевны Поленчук фотогра
фия девочки с темным разлетом 
бровей. Настороженные, не по- 
детски грустные глаза. Ей всего 
лет пятнадцать. А вот она на дру
гой фотографии — уже взрослая. 
Это Света X. Случится, что, быть 
может, она прочтет эти строки. Ей 
не будет стыдно за себя. Она смог
ла найти силы порвать с прошлым. 
И помогла ей в этом Клавдия Ме
фодиевна. Каким ключом открыва
ла она пути к ней, какими рецепта
ми пользовалась, чтобы выпрямить 
так рано искалеченную душу?

Может, время сгладило старые 
тревоги, а может, это и в самом 
деле так, но Клавдия Мефодиевне 
почему-то кажется, что со Светла
ной ей пришлось легче. Надверное, 
оттого, что она сразу приметила у 
девочки одну страсть. «Это чистое 
наказание, — говорила заведующая

Как-то уже вечером Клавдия 
Мефодиевна зашла к ней в обще
житие. Зинаида в стареньком 
платье, босиком спрыгнула с  подо
конника и засуетилась, раздевая 
гостью.

— Пока нет девчат, затеяла 
уборку, да я сейчас закончу по- 
быстрому.

Вот же она какая, Зинаида! Лов
кая, быстрая. «Ну, шамила, —1 
улыбнулась Клавдия Мефодиевна. 
— Значит, и в тебе есть зерныш
ко, а я уж думала — пустоцвет».

— Когда у меня настроение, я
и за девчонок убираю, — разот
кровенничалась Зинаида. — И на 
работе так: настроение есть —
я почти одна в смене успеваю, а 
уж нет...

— Значит только, когда на
строение? Да у тебя же, Зинаида, 
золотые руки, а ты их губишь.

— Как гублю?
Ну разве ее сразу убедишь, что 

нужны собранность, самоконтроль, 
что могут быть руки и умными, и 
глупыми. Да об этом и на работе, 
видно, ей все время твердят. Зна
чит, нужны какие-то другие слова.

Клавдия Мефодиевна их нашла 
не сразу.

Через два месяца, когда Полен
чук звонила директору хлебозаво
да, та весело кричала в трубку:

— Что-то с Зинаидой, не сгла
зить бы. Мастер не нахвалится. 
Работает, как ошалелая. Если не 
сорвется, на собрании отметим ее.

* **
На работе о Клавдии Мефоди

евне разное говорят. И строгая,, и 
отзывчивая — таких поискать. И 
требовательная, к себе особенно.

— Уж если за что взялась, 
сделает. — Это слова Михаила 
Сергеевича Ворошилова, секрета
ря партийной организации област
ного управления охраны общест
венного порядка.

— Прямо-таки дар у нее. Дар 
влечения к людям. И люди к ней 
тянутся. — Это уже не на рабо
те. Это слова директора школы 
№ 45.

— Клавдия Мефодиевна, да она 
же у нас двадцать лет в управле
нии работает. Молодец, женщина,
— сказал о Поленчук один из ра
ботников управления. — Но 
странная. Все с этими возится, 
с подростками. Сейчас кое-кого 

стали обязывать — понятно, а 
она и раньше их опекала. Ей ведь 
и дома дел хватает. Семья, дочь у 
нее. И, по-моему, зря она время 
тратит. Все равно всех не обо
греешь. Это между нами, конечно. 
Вот и с этой, как ее, Зинаидой. Ну 
и что? И письма Клавдии Мефоди
евне писала, и посылки слала, а 
вот поссорилась со свекровью и 
приехала' «Здравствуйте, Клавдия 
Мефодиевна!»... Плюнуть бы на 
это все, а она опять возится. Те
перь вот еще одна — Людмила. 
Школу бросила, друзей фазных 
позаводила. Попробуй, вот такой 
вправь мозги.

***
...Женщина неторопливо идет 

по вечерней улице. Редкие сне
жинки оседают на берете, путают
ся в волосах. Можно не спешить, 
можно идти спокойно.

— Мама, ну что же ты, я уже 
заждалась.

Клавдия Мефодиевна не спеша 
сняла форму, надела халат.

—  Ну, чего настряпала? Будем 
ждать отца? Или вдвоем начнем?
— И, не дождавшись ответа, прого
ворила:— А знаешь, Вера. Два дня 
назад приехала Зинаида одна, без 
Андрея и Клавы. Ох, и наволнова
лась я. Боялась, как бы она опять 
беды не натворила. Да, вроде, нет.

Видно, не все еще перебродило 
в душе Зинаиды, Не быстрый это 
процесс — становление оступив
шихся. Будет победа или проиг
рыш, зависит прежде всего от са
мой Зинаиды. И от тех, кто может 
найти в своем сердце столько 
тепла, чтобы отдавать другому, не 
жалея.

...Люди живут ради будущего, 
строят его с огромной энергией. 
Велико их стремление покорить 
природу, проникнуть в тайны Все
ленной. А как же человеческие 
отношения? Они по-прежнему слож
ны, запутанны, по-прежнему нет 
точных рецептов на каждый 
случай, но настойчиво их ищет, 
эти рецепты, майор милиции, ком
мунист Клавдия Мефодиевна По
ленчук.

Л. МЕРЦАЛОВА.

ПОДВОДНЫЙ
Т Е Л Е Г Л А З

Водолаз опустился на дно ре
ки. Перед собой он держал те
левизионную камеру. Считан
ные минуты — и далеко от не
го на видеоконтрольном устрой
стве вспыхнуло изображение. 
Оператор на катере отчетливо 
увидел на экране участок толь
ко что уложенного под водой 
трубопровода.

Специальное конструкторское 
бюро «Газприборавтоматика» 
разработало и изготовило опыт
ные образцы телевизионной ап
паратуры «Краб», которая поз
воляет работать под водой на 
глубинах до 30 метров. Ком
плект такой установки состоит 
из передающей камеры, заклю
ченной в водонепроницаемую 
батисферу, контрольного видео
устройства, на передней панели 
которого расположен экран ки
нескопа. блока питания и кабе
ля. Работает установка от сети 
переменного тока напряжением 
в 220 вольт или от передвиж
ной бензиновой электростан
ции. Потребляемая ею мощ
ность 250 ватт.

Одна из моделей телевизион
ной аппаратуры «К РАБ-1» 
предназначена для работы в 
акваториях морских портов, 
где прозрачная вода дает воз
можность осматривать большие 
пространства. Оптика переда
ющей камеры имеет большой 
угол зрения. Вес камеры в воз
духе — 26 килограммов. В во
де она очень легка и удобна в 
работе.

Другая модель «КРАБ-2* 
приспособлена для работы во 
внутренних водоемах с мутной 
водой. Оптика передающей ка
меры имеет меньший угол зре
ния. но большую светосилу.

Готовится серийный выпуск 
этой аппаратуры.

Внедрение телевизионных ме
тодов наблюдения позволит ме
ханизировать и автоматизиро
вать многйе работы по строи
тельству гидротехнических со
оружений и других объектов. 
Телевизионная техника окажет 
также большую помощь при 
строительстве и эксплуатации 
подводных переходов трубо
проводов.

(АПН).

На днях гостеприимно распахнул свои 
двери новый универмаг в селе Пудине Па- 
рабельского района. Это —  кирпичное зда- 
ние городского типа, построенное по типо
вому проекту. Просторный торговый зал 
его выстлан метлахской плитной. Потоки 
света, льющиеся через широкие окна, осве
щают красиво разложенные на витринах и 
стеллажах товары. К  большинству их поку
патели имеют свободный доступ. Товарообо
рот в новом магазине растет с каждым 
днем.

Ф. КУБУСЕВИЧ.
Фото Ф. Кондратьева.

Многие годы отдал Петр Маркович Анисимов поиску нефти, был 
буровым мастером. Сейчас он на пенсии. Но по-прежнему не может 
расстаться с семьей нефтеразведчиков. Нашлась ему и работа по си
лам. Сейчас он диспетчер Соснинского участка.

НА СНИМКЕ: П. М. Анисимов ведет передачу.
Фото А. Жуланова.

ПО С Л Е Д А М  
Г Е Р О Е В

Пионеры 44-й школы Томска 
решили проследить маршрут 
героической дивизии генерала 
Батюка в период Великой Оте
чественной войны и организо
вать у себя в шноле музей бое
вой славы. Ребята написали 
много писем людям, близко 
знавшим Батюка, сражавшимся 
рядом с ним. Ветераны охотно 
откликнулись на просьбу пионе
ров. Школьники получили мно
го подробных ответов. А  быв
шие воины героической диви
зии — И. Е. Дергачев, Г. Т. 
Кульков, П. П. Скорниченко, 
Н. К. Редькина и другие побы
вали у ребят в гостях, расска
зали много интересного для 
школьного музея. Поход по 
следам героев продолжается.

Н. КУЗИНА,
Г. КЛИМАНСКАЯ.
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В ТВОРЧЕСКОМ ПОИСКЕ
У народного театра города Кол- 

пашева— хорошая биография. Вы
росший несколько лет назад из 
драматического кружка, он пре
вратился в сильный творческий 
коллектив, с работами которого 
знакомы сейчас тысячи зрителей. 
Самодеятельный театр выступал 

в М оскве, ТОмске, во многих рай
онах области. Все это время им ру
ководит опытный самодеятельный 
режиссер В. И. Пикалов.

Недавно коллектив показал свою  
новую работу — спектакль-пьесу 
А . Сафронова «Павлина». Комедия 
заключает известную драматурги
ческую трилогию. «Стряпуха», 
«Стряпуха замужем» — эти пьесы  
колпаигсвиы также видели на 
сцене народного театра. В новом 
спектакле действие происходит в 
наши дни в одном из кубанских 
колхозов. Бывшую стряпуху-ка- 
зачку Павлину Хуторную, ставшую 
председателем колхоза, играет пла

новик горпищекомбината 3 .  Трин- 
горд. В ее исполнении это — 
энергичная и решительная женщи
на, которая пользуется у людей 
уважением и авторитетом. Свой 
общественный долг она ставит вы
ше личных интересов, и это под
нимает Павлину в глазах мужа и 
односельчан. 3 .  Трингорд сумела 
верно раскрыть образ Павлины.

Убедительно исполнили свои 
роли работник городского Дома 
культуры В Туровский (Степан 
Казанеи), работник местного ра
диовещания И. Андреев (Пчелка), 
директор городского Дома куль
туры Яков Трингорд (Н епоча
тый). заведующая детским садом 
А . Панова (С удакова), работница 
детского сада Л. Торопова (Тама
ра), преподаватель музыкальной 
школы В. Шаталов (Барабуля) и 
другие Порадовала зрителей мо
лодая исполнительница Л. Мыше- 
ва. Она создала точный, запоми

нающийся образ Галины Чайки Я 
доказала, что творческий состав 
самодеятельного театра пополнил
ся способной молодежью.

Много труда вложил в создание 
спектакля художник театра 

А . Волчков. Им созданы удачные 
декорации. А . Волчков выступил 
и как исполнитель одной из глав
ных комедийных ролей (д е д  Сли
ва).

Спектакль по-комедийному весе
лый, хорошо смотрится, в зри
тельном зале часто раздаются 
аплодисменты. Н овую  работу само
деятельного коллектива посмотре
ло уже свыше тысячи человек. Он 
был показан участникам городско
го совещания передовиков промыш
ленности.

Сейчас коллектив театра при
ступает к подготовке очередного 
спектакля.

П. КЕТСКИИ.

К И Н О

«Здравствуй, это я!»
Среди новых фильмов, соз

данных недавно на националь
ных студиях Советского Союза 
и получивших высокую оценку 
публики, одно из значительных 
мест занимает картина армян
ского режиссера Фрунзе Довла- 
тяна «Здравствуй, это я!».

Фильм создан на киностудии 
«Арменфильм» по сценарию 
выпускника Высших сценарных 
курсов Арнольда Агабабова. 
Кинороман Довлатяна как бы 
продолжает линию интеллекту
ального кино, Линию «Девяти 
дней одного года» Михаила' 
Ромма. Временные рамки филь
ма широки — от 1942 года до 
наших дней. Его герои — не 
просто молодые ученые-физики, 
а люди, прошедшие войну и зна
ющие истинную цену миру. По
стоянно ищущие и, несмотря на 
горечь потерь и разочарований, 
сохраняющие оптимизм, веру в 
себя.

— Мы много думали, как пе
редать на экране динамику мы
сли, а не сюжета, огромный ин
теллектуальный багаж нашего 
героя — исследователя косми
ческих лучей — Артема, комп
лекс его ощущений, восприя
тий при очень скупом, сдержан

ном внешнем облике, — гово
рит Довлатян. —• Мы взяли на 
эту роль актера Армена Джи- 
гархоняна из Ереванского дра
матического театра имени Ста
ниславского Мне кажется, ему 
удалось главное в характере 
Артема — искренность эмо
ций, большое человеческое оба
яние.

В новом фильме Довлатяна 
фабула — не главное, хотя и 
много острых сюжетных колли
зий. Пожалуй, определяющую 
интонацию фильма дает голос 
автора. Автора, который не 
только присутствует в каждом 
кадре, комментируя действие, 

но и постоянно вмешивается в 
него, спорит с героем.

В связи с этим вспоминаются 
слова известного кинодраматур
га Михаила Блеймана: «В  кар
тине «Здравствуй, это я!» соз
дана великолепная интеллекту^- 
альная атмосфера, в которой 
зритель вместе с героем будет 
невольно решать большие нрав
ственные и научные проблемы 
сегодняшнего дня, активно уча
ствуя в поисках и решениях 
этого интересного и новаторско
го кинопо’лотна».

Н. ЛАГИНА.

И ЗВ Е Щ Е Н И Е
В четверг, 10 марта, в Доме 

культуры Томского электромеха
нического завода (проспект им. 
Ленина, 39) состоится занятие 
народного университета здоровья.

В программе лекции: «Успехи
грудной хирургии» (лектор — док
тор медицинских наук, профессор 
В. С. Рогачева), «Алкоголь и де
ти» (лектор — кандидат меди
цинских наук, доцент В. И. Запу- 
скалов).

Будут демонстрироваться кв* 
нофильмы.

Начало в 7 часов вечера.

ПОГОДА I

10 марта по Томской области 
ожидается облачная погода с 
прояснениями, по западным 
районам слабый снег, по осталь
ной территории— без осадков, 
ветер восточный, 5 — 10 метров 
в се«5>нду, температура 15— 20 
градусов, по юго-западным рай
онам — 8 — 13 градусов моро
за.

.11 — 12 марта — местами 
снег, ветер слабый, температу
ра ночью 25— 30 градусов, по 
востоку — 35 градусов, днем—i 
14— 19 градусов мороза.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГА
ЗЕТЫ ВЫЙДЕТ 12 МАРТА’ 
с, г.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

Серебряный клад
ЛЕНИНАБАД (Таджикская 

ССР), 7 марта. (Корр. ТАСС). 
Студент Ленинабадского меди
цинского училища С. Шариф- 
хЬджаев, расчищая свой дво
рик от развалин глинобитного 
строения, наткнулся на глиня
ный кувшин. В нем оказалось 
около полутора тысяч серебря
ных монет царской чеканки до
стоинством рубль, 50 и 20 ко
пеек.

Серебряный клад весом в де
вять с половиной килограммов 
Шарифходжаев сдал государ- 
ству,

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
10 м арта —  «М адридская Сталь».
11 м арта — «Тети и дяди».
Начало епектаклей — в 19 час. 

30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Б ольш ой зал — «Ж енщ ины » —
9- 30. 11-33, 13-40, 15-45. 17-50.
19- 55. 22 Ф ильм  для взрослы х. 
М алый з-.л — «Дорога к  морю »
— 9. 10-55. 12-50, 14-45, 16-40.
18-35, 20-30, 22-25.
Зал к и н о х р о н и ки  — «В Тихом 
океане» — 10. 12-40, 15-20. 18.
20- 40. «В стречи с д ьяволом * —
11-20, 14 16-40, 19-20, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Ж енщ ины » —
9. 10-55. 12-50, 14-45. 16-40, 18-35, 
20-30. 22-25. Ф ил ьм  для взрос
л ы х.
Зелены й зэл — «Ж енщ ины » —
10- 2о. 12-26. 14-1 э, 16-10. 18-05
20. 21-55. «О тех, к то  у кр а л  Л у 
ну» — 9-10.

нмеан Й. ЧЕРНЫХ
Б ольш ой зал — «В лю бленны й 
пи н гв и н »  — 10. 11-45. 13-30
15-15. 17-10, t8-55, 20-40. 22-25
Фильм для взрослых.
М алый зал — «Дорога н морю » —
11- 30, 15-10, 18-50, 22-25. «Там
где цветут эдельвейсы» —  9-40. 
13-20, 17, 20-40.

«ПИОНЕР»
— «Звонят, о ткр о й те  дверь» —
10, 11-40. 13-20. 15. 16-40. «Ноль 
три»  — 18-20. 20, 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Тайна Ж оао Карраль» —  17 
19. 21.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Это б езум ны й , б езум ны й  
б езум ны й , б езум ны й  м ир» —  15
18-05. 21-10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 10 М АРТА 

18.30. «Э лектронина и деф ектосно 
пия» . Рассказывает профессор Том 
екого университета А. Б. Сапожников 
18.55. Шахматный выпуск. 19-10 

Т р у ж е н и ка м  сел ьско го  хозяй ства  
19.40. Экран — школьникам. 20.40 
Новости. 21.00. Кинокомедия « К р у го 
светное путеш ествие» .

ТОМСКИЙ ИНСТИТУТ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ и  
ЭЛЕКТРОННОЙ ТЕХНИКИ 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
в аспирантуру на 1966 год по следующим специальностям:
Теоретическая и математическая физика: физическая элек

троника, в том числе квантовая: физика полупроводников и 
диэлектриков: теоретические основы радиотехники; радиосвязь, 
радиовешание и телевидение; радиолокация и радионавигация: 
радиоприемные устройства, антенно-фидерные устройства: 
электронная техника и приборы; полупроводниковые приборы и 
их технология: микроэлектроника: применение электроники в 
народном хозяйстве и научных исследованиях.

Вступительные экзамены проводятся в мае, июне к в сентяб
ре, октябре 1966 г.

Порядок приема :— общий для всех вузов.
Заявления о приеме с приложением соответствующих доку

ментов подаются на имя ректора института по адресу: г. Томск 
50, проспект имени Ленина, 40.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕ
ЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, ОРГАНИ
ЗАЦИИ г. ТОМСКА и ОБЛАСТИ

Томский пуско-канадочный уча
сток треста «Сабэлеьтромонтаж» 
ЗАКЛЮЧАЕТ ДОГОВОРЫ на
выполнение гуско-наладочных ра
бот электрооборудования (элек
тропривод, электроавтоматика, 
электроснабжение) вновь строя
щихся объектов и на профилакти
ческие проверки и испытания дей
ствующего оборудования. За вы
полненные работы оплата произво
дится по актам формы № 2.

За справками обращаться по 
адресу: г. Томск 50, абонемент
ный ящик. 143, телефон № 63-98.

Восьмилетней железнодорожной 
школе № 43 станции Томск-Н на 
постоянную работу требуются тех
нички.

Обращаться: г. Томск 20, улица 
Рабочая, 24, к директору. ^

Томскому дрожжевому заводу 
требуются: дипломированные ко
чегары, электрослесарь, работни
цы в цех.

Обращаться: г. Томск 1, про
спект имени Ленина, 190. 2 — 2

Завод резиновой обуви и рези
нотехнических изделий приглаша
ет на работу: опытных конструк- 
торов-сантехников, механиков, ян- 
женера-программиста, модельера 
обуви, заместителя начальника по
жарной команды, электромонтеров, 
жестянщиков, учениц галошниц 
(на двусменную работу), рабочих 
строительных специальностей, жен
щин и мужчин для работы в це
хах, машинисток.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Карла Маркса, 7, отдел кадров.

2 — 1

Томскому участку «Гидромеха
низация» на постоянную работу 
требуются: автокрановщик на кран 
АК-75. трубоукладчик, газорезчи
ки, электросварщики и кладовщик.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Нижне-Луговая, 37-а, телефон 
54-49. к начальнику. 2 — 1

Томская аэрофотолесоустрои- 
тельная экспедиция продает бук
сирный катер БМК-90.

За справками обращаться по ад
ресу: г. Томск 29, улица Белин
ского №  14, телефон №  32-67,

2 — 1

Подшипниковый завод пригла
шает на работу: учеников токарей- 
операционников, шлифовщиков, 
слесарей-сантехников, слесарей по 
ремонту промышленного оборудо
вания. электриков, фрезеровщиков, 
кузнецов-штамповщиков, штукату
ров, маляров, каменщиков, плот
ников, кочегаров, уборщиц и разно
рабочих.

Обращаться: г. Томск 2, Север
ный городок, отдел кадров, с 8-30 
до 16-30.
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Трест «Томлесжелдорстрой» из
вещает все организации и учреж
дения г. Томска и области, что 
трест «Томлесжелдорстрой» с 
11 февраля 1966 года переимено
ван в трест «Томскстрой». Управ
ление треста размещается на преж
нем месте по адресу: г. Томск 3, 
Кузнечный взвоз, 12.

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются: инженеры по вы
числительной технике, инженеры- 
механики по счетно-перфорацион
ным приборам, радиотехники и 
секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск 50, пло
щадь Революции, 1, в отдел кад
ров, с 3 до 5 час. 2 — 1

Томскому хлебозаводу №  1 
требуются сменный технолог со 
специальным образованием, бра
керы готовой продукции, токарь, 
кочегар, слесари, дворник, рабо
чие в цех.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Для нового бараночного цеха 
(улица Водяная. 78) требуются 
золыцики, технички.

Обращаться: г. Томск 1. пло
щадь имени В. И. Ленина, 2, от
дел кадров. 3 — 1

«Томгипротранс» приглашает на 
работу: токаря, шоферов, буровых 
мастеров, плотника, слесарей-сан
техников и уборщиц.

Принятые пользуются льготами 
железнодорожников.

Обращаться: г. Томск 4, прос
пект имени Кирова, 20, отдел кад-

Томская радиошкола ДОСААФ 
покупает от населения телевизоры
любой годности для учебных це
лен.

Цена по соглашению. 
Обращаться: г. Томск 1, улица 

Розы Люксембург, 48, телефон 
42-58, с 14 до 18 часов.

2 — 1

Кирпичный завод №  2 пригла
шает на работу в поселок Копыло- 
во дипломированного экономиста 
с предоставлением жилой площа
ди.

Для работы в г. Томске требу
ются: аккумуляторщик-автоэлек
трик, токари, электромонтеры н 
рабочие в цехи.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск 20, Ир
кутский тракт, 47, телефон 22-76.

2  —  1

Томский производственный уча
сток погрузочно-разгрузочных ра
бот приглашает на работу грузчи
ков на товарный двор станций 
Томск-Н и Томск-1.

Оплата труда сдельная.
Принятые на работу пользуются 

льготами работников железнодо
рожного транспорта.

Обращаться: г. Томск, контей
нерная площадка станции Томск- 
грузовой, к начальнику участка 
погрузочно-разгрузочных работ.

Коллёктив электролампового 
завода с глубоким прискорбием 
извещает о смерти старейшей 
работницы

,  ГАВРУСОВОИ 
Анны Яковлевны

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близким 
покойной.

Управление культуры Том
ского Облисполкома и област
ная филармония с глубоким 
прискорбием извещают о смер
ти артиста филармонии 

ГОЛОВИЗНИНА 
Валентина Николаевича 

и выражают искреннее собо
лезнование семье покойного.

Похороны состоятся 10 мар
та, в 3 часа дня, из квартиры 
покойного (г. Томск 50, пере
улок Пионерский, 12).

МЕНЯЮ трехкомнатную благо- 
устроенную квартиру в г. Новокуз
нецке на равноценную квартиру а 
Томске.

Обращаться: г. Томск 23, улица 
Стародедовская, 34, к Муленко- 
во й .

Управлению механизации «Глав- 
запсибстроя» требуются на посто
янную работу: техник-геодезист и 
инженер-строитель крановых пу
тей, грузчики, машинисты бульдо
зеров, квалифицированный слесарь 
по ремонту двигателей, машини
сты экскаваторов, машинисты ба
шенных кранов, компрессорщики.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240, останов
ка автобуса №  1 «Бетонный за
вод», телефон 73-392.

2 —-1

Телефоны: ответ, се кре та ря  — 31*19, 
секретариата  — 42-40: отделов: па р 
тий н ой  ж и зн и  — 52-23, пропаганды  
— 47-45, л оом ы ш ленности , строитель
ства и  тран спо рта  37-75. сел ьско 
хозяй стве н но го  — 37-39, нГ'укм м 
ш кол  — 42-46. сове тско го  строитель* 
ства и бы та — 37-77, писем  и раб* 
сельноровсной сети — 37-38 и 31-47, 
инф орм ации — 51-61, б ухга лте ри и  и 
отдела объявлений  — 37-36. стеногра* 
фиетм*» — ''2 0 2

г. Томск 50, типография Nq 2 «Крас
ное знамя».
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